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Экономическая перестройка в делах и лицах

Штаб уточняет 
п р о б л е м у
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+100.000
ПОРОСЯТ
в личных
ПОДВОРЬЯХ
в 1988 году

Январские рубежи «Том- 
леспром» взял. К местам 
разделки доставлено не 
1.100.000 кубометров, а 
на 33 тысячи больше на
меченного. Солидное пе
ревыполнение достигнуто 
и по круглым лесомате- 

Д  риалам: качественных
сортиментов, на реализа
ции и поставках которых 
теперь в существенной 
степени держится эконо
мика «Томлеспрома», вы
пущено не 520 тысяч, а 
562,9 тысячи.

Победа закреплена почет
ным дипломом во Всесоюз
ном соцсоревновании. И на 
ее фоне, казалось бы, неза
метными пятнышками зате
рялись долги трех леспром
хозов, Не справились с ру
бежами по вывозке ергай- 
цы, ореховцы и батуринцы. 
Повод ли горевать в объеди
нении? Недоданные кубомет
ры все равно компенсирова- 

' ны...
Года три-четыре назад рас

суждать так было бы резон
но. Под фанфары отдельные 
срывы тогда забьгаались. Не
удачи не грех, считалось, оп
равдать слабым лесофондом. 
Теперь же штаб по опера
тивному руководству ходом 
лесной страды, организован
ный в «Томлеспроме», от
несся к ситуации иначе.

...Тревожные симптомы от
ставания в Лайском и Ер- 
гайском ЛПХ, на Ореховском 
ОЛК к середине января про
ступили отчетливо. Больше 
всего беспокоила вывозка.

*  — Выполнение рубежей по
^  вьгеозке имеет принципиаль

ное значение для каждого 
предприятия, — объясняет 
Начальник производственно
го отдела «Томлеспрома» 
Р. В. Палков. — Леспром
хозы перешли на коллектив
ный подряд и при формиро
вании жизненно важных фон
дов приоритетной определена 
реализация с учетом поста
вок. Лес же для потребите
лей запасается в основном 
перед навигацией — в янва
ре—апреле.

Как же допустить, чтобы 
три леспромхоза сели на 
мель? Снижение им рубежей 
— не выход из положения: 
сортиментный план утверж
ден, перекраивать его в

ущерб другим коллективам
— запретный прием, да и 
хлопотный. К тому же на 
«облегченном пайке» много 
средств не заработаешь... 
В леспромхозы, словом, на
правились ведущие специа
листы объединения. Но не 
«погонялами», как нередко 
случалось прежде.

Специалисты справились 
со своей задачей. Чуть-чуть
— тысячу кубометров из 43 
тысяч — недодал в январе 
Лайский Л)ПХ. Здесь резко 
увеличилось ньшче «плечо» 
вывозки (батуринцы приня
лись доставлять хлысты по 
передовой технологии, на 
двор потребителя — Аси- 
новского Л ПК). Машины 
старые, и тех нехватка. Да- 
лй сюда подкрепление, под
ключили смежников из 
«Томскгазстроя», конвейер 
ускорил обороты, и сейчас 
транспортники в графике. 
Ергайский ЛПХ промахнул
ся с созданием летнего за
паса хлыст&з. Учитывая это, 
«Томлеспром» еще осенью 
добавил ергайцам вторую 
валочную машину, два бес- 
чокерных трактора. Трелев
ка, однако, стала. Анализ по
казал: не научились в Крас
ном Яре как подобает ис
пользовать агрегатную тех
нику, а ручным звеньям 
срочно нужны огребщики. С 
мерами не замедлили. Ог- 
ребку «выправили» просто: 
добавили людей, повысили 
оплату на этой операции.А 
вот у машиниста «ЛП-1 0 » — 
накинь ему и заработок — 
мастерства в момент не при
бавится. Надумали пригла- 
скть на пару недель испы
танных асов машинной вал
ки, чтобы поделились опы
том. И вот за рычаги ва- 
лочных агрегатов на ергай- 
ских делянах садятся Ю. Д. 
Чернышов из Сайги и А. В. 
Кулагин из Нибеги (Бело
ярский ЛПК)... Подправи
лась трелевка!

В Орехове возникли тран
спортные неурядицы. Комп
лекс не один год работал 
при заниженных нормах, и 
водители в штыки восприня
ли было более напряженные 
наряды-задания. Портит все- 
таки людей легкий хлеб... 
Вдобавок вышли из строя 
несколько двигателей, два

В О Б Л И С П О Л К О М Е
Исполком областного Совета народных депутатов го

товится к своему отчету на сессии.
В связи с этим обращаемся к населению области, де

путатам местных Советов, руководителям предприятий, 
организаций, учреждений дать оценку, высказать- свое 
мнение о деятельности исполнительных и распоряди
тельных органов Советов в условиях перестройки, демо
кратизации общества и радикальной экономической ре
формы.

Ваши наблюдения, деловые письма, замечания, пред
ложения, критическая и взыскательная оценка помогут 
нам в поиске лучших путей дальнейшего совершенство
вания деятельности облисполкома, местных Советов, по
вышению их авторитета и деловитости.

Ждем от вас писем с пометкой: «К сессии областного 
Совета». Наш адрес: 63403i2, Томск, пл. им. В. И. Ле
нина, 6 , облисполком.

Томский облисполком.

ЗОНА ПОИСКА
Флагман «Томлеелро- 

ма»—Каргасокский лесо- 
ггромышленкый > комбинат— 
в эти дни производит про
дукцию сверх февральских 
о^зательств: они выполне
ны 23 февраля. Круглых 
лесоматериалов для летней 
отправки потребителям вы
пущено 40 тысяч кубомет
ров, но каргасокцы обеща
ют дать дополнительно еще 
10 тысяч. За счет каких 
резервов?

В северных лесопунктах 
нынешней зимой впервые 
тщательно отсортировывают 
лес. На верхних складах, а 
кое-где и в местах раз
делки отбирают прежде все
го хлысты, пригодные для 
выкройки нужных сорти
ментов. Второсортную дре
весину оставляют теперь в 
основном на внутрихозяйст
венные нужды. Выход дело
вой древесины сразу повы
сился. С учетом сортимент
ной программы взялись оп
ределять и лесосеку.

По круглым северяне ед-

«МАЗа» пострадали в ава
рии. Новые машины орехов- 
цам прислали, но и «кон
куренцию» составили мест
ным водителям: на помощь 
им из Верхнекетья перебро
шены четыре экипажа 
«Томскавтотранса» (авто
колонна № 1235). В февра
ле, таким образом, ожидает
ся результат не 31. тысяча, 
а все 35.

Новые экономические ус
ловия заставляют хозяйст
венников конкретизировать 
текущие проблемы, избира
тельнее подходить к их ре
шению концентрировать си
лы. В центре внимания уже 
не тблько общий «вал», а 
его последующая «расклад
ка» по потребителям.

Взять шпальник. Сами ру
ководители «fГoмлecпpoмa» 
признавали отставание по 
его заготовке хроническим. 
В минувшем году леспром
хозы недопоставили около 
40 тысяч кубометров шпаль
ного кряжа, а это обошлось 
потерей примерно 160 ты
сяч штук шпал и соответст
венно миллиона рублей то
варной продукции. С января 
оперативный штаб «Томлес- 
пррма» особенно тщательно 
контролирует накопление до- 
рогостоящих сортиментов. За 
их сверхплановое производ
ство предприятия стали пр- 
Лучать прилйчнь1е деньги. 
Зато уж недодал — не обес
судь. Скажем, новотегуль- 
детцы, не выполнившие ян
варскую программу по вы
пуску шпальника (считали 
ли его здесь, если не хва
тило всего 50 кубометров из 
2 .0 0 0 1 ), лишены премии, хо
тя другие показатели выгля
дят совсем неплохо. Благо
даря такой тактике «Томлес
пром» заготовил в прошлом 
месяце 63 тысячи кубомет
ров шпалосырья—на 15 тысяч 
больше, чем год назад. По 
объединению — своеобраз
ный рекорд.

Вот так действует хозяй
ственный механизм. Где — 
опосредованно, а где — на
прямую инженерные меры 
подчинены теперь сугубо 
экономической логике. Не
просто ее выдержать, не
легко утверждать во всех 
структурных звеньях. Но... 
дорогу осилит идущий.

Н. ЧУКОВ.
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Серьезное дело
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МЙк.

Совсем Недавно на окраине 
Сайги появилось крепкое щфпич- 
ное здание свинарника. В поме
щении светло, тепло, работает 
вентиляция, система навозоудале- 
ния, тельфером по подвесной 
рельсовой дорожИе переносятся 
емкости с запаренным кормом. 
Вполне современная, недорогая и 
производительная Щзхнологня. В 
помещении уже 120 свиней. А ря
дом в коровнике—26 голов круп
ного рогатого скота, в том числе 
11 коров. Да еще пять лошадей.

Но картина будет неполной, если 
не сказать о стоящих здесь же ря
дом двух жилых домах. В них жи
вут работники, которые заботятся об 
этом поголовье.

Таково подсобное хозяйство Сай- 
гинскогс леспромхоза Верхнекетского 
района. Дело поставлено толково, 
серьезно, вполне профессионально,

А результат? В прошлом году 
получено 1 0  тонн свинины, больше 
2 0  килограммов на работающего. 
Населению продано 436 поросят, 
каждый желающий получил возмож
ность купить для домашнего подво
рья поросенка. Едут сюда за ними 
и из других селений района.

Не везде еще достает такой хозяй
ственной заботы о продовольствен- 
но.м запасе, -какая проявляется ди
рекцией, партийной организацией 
Сайгинското леспромхоза. Кое-где 
сохраняются очаги никудышной ди
ректорской философии: «Мое дело— 
лес рубить, а кормить лесоруба дол
жны другие». А на деле в этом слу
чае выходит: ни леса, ни продоволь
ствия. Стоит собраться людям вме
сте, да еще если случится рядом ра
ботник орса, и час, и два идет одно 
и то же — вопросы «Где мясо?» и 
ответы «Мало фондов». Не прибудет 
от этого ни мяса, ни фондов.

А вот поросенок в подсобном хо
зяйстве, в личном подворье, появив
шийся сейчас, к концу года станет 
реальным мясом. Не зависящим ни 
от каких фондов.

В Сайге шутят: где сегодня не
слышно поросячьего визга, там не 
будет и запаха мяса.
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Правильно шутят.
А. БОРИСОВ.

НА СНИМКЕ: работники подсоб
ного хозяйства Сайгинского леспром
хоза — животновод Галина Гри

горьевна Голочеева и мастер Генна
дий Анатольевич Емельянов.

Фото Н. Потапова.

t t f r f 'Л

время
Нынешний год — это год 

утверждения ритма. Наши 
планы составлены так, что 
срыв одного месячного пла
на почти невозможно навер- 

■ стать до конца года. Выиг
рает тот, кто не только го
ворит об экономических ры
чагах нового хозяйственного 
механизма, а приводит их 
в действие. Тут медлитель
ность во вред себе.

Объединение «Томский 
нефтехимический комбинат» 
за три недели февраля за
должало около 700 тонн по
липропилена, семнадцать с 
половиной тысяч тонн мета
нола, больше двух с полови
ной тысяч тонн карбамид
ных смол.

Но парадокс в том, что 
много продукции произведе
но, а к потребителям она не 
доходит: возникла проблема 
с отгрузкой. Вагоны от пот- 
р1ебителей возвращаются с 
большим опозданием, плохо 
обработанные. Потеряны де
ловые контакты с Министер
ством путей сообщения. Да 
и сами нефтехимовцы не
четко распоряжаются своим 
железнодорожным транспор
том; не успевают произво
дить маневровые работы,

Только в последней дека
де месяца собрались вместе 
представители НефтехИма и 
железнодорожники, сделали 
попытку поправить дело и 
не допустить срыва .февраль
ского плана по поставкам 
продукции. Ежедневно отсю
да должны уходить 60 ци
стерн метанола. 15 — кар
бамидной смолы и 1 0 — 1 1  
вагонов полипропилена. Но 
устойчивый ритм пока не га
рантирован.

Совсем другие причины 
привели к срыву плана по 
/поставкам ща подшипнико-' 
вом заводе. Здесь многие го
ды практиковали коопера
цию с другими предприяти
ями затратили немало 
средств на строитель
ство цеха заготовительного 
производства. Но обстоятель
ства сложились так, что к 
осени минувшего года этот 
цех остался без рабочих. 
Производство начало лихо
радить из-за острой нехват
ки заготовок. На ГПЗ-5 ли
хорадочно ищут пути для 
развития заготовительного 
производства на собственной 
базе. Но на это требуется 
время. А пока, чтобы как-то 
заткнуть брешь в плане по
ставок продукции, здесь не 
придумали ничего иного, как 
возить заготовки самолета
ми из Новосибирска и Ижев
ска.

Пока не обеспечили ритм 
года в объединениях «Сиб- 
электросвет» (долг по элек
тролампам около 1 миллио
на 400 тысяч штук), на 
«Сибэлектромоторе» (недо
поставлено три тысячи 
шестьсот электродвигателей), 
больше трех миллионов штук 
не получено строительного 
кирпича и другой продук
ции.
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Стрелочники

ва ли не целиком «закро
ют» в феврале квартальный 
рубеж; выпустят 1 0 0  тысяч 
кубометров при обязательст
вах января—марта 116 ты
сяч. Солидную прибавку да
ли добавочные три нижних 
склада, в плот пошел мел
котоварный хвойник. Появи
лись изменения в условиях 
соревнования разделочников. 
Новая система премирова
ния открывает «зеленую 
улицу» ценным сортимен
там — шпальнику и кедру- 
карандашнику. Произвел их 
больше задания — получи 
надбавку: 30 копеек за ку
бометр.

— В современных эконо
мических условиях каждый 
коллектив должен чувство
вать себя хозяином, —под
черкну! начальник НТО 
комбината Н. И. Скирнев- 
ский. — Тогда его силы уд
воятся, утроятся, а значит, 
прибавится и доход.

П. НИКОЛАЕВ.

Еще в конце декабря мы 
были вынуждены прекра
тить работу. ЧП. 65 про
центов кирпича идет в брак.

В чем дело? Все руковод
ство завода стеновых мате
риалов ищет причинь!, а 
они налицо. Все дело в гли
не. Ее-то у нас и нет вот 
уже четвертый месяц. Вер
нее, глина есть, но очень 
низкого качества. В этой бе
лой глине больше половины 
ила. и она напоминает чер
ную с белыми прожилками. 
Знают об этом все руководи
тели—от директора завода 
С. Ф. Постовалова до гене
рального директора объеди
нения «Томскстройматери- 
алы» Л. М. Козлова. Но ни
кто ничего утешительного не

может сказать. Дело в том, 
что, по словам секретаря 
партбюро завода А. В, Сели
хова. В. Н. Першин, дирек
тор родственного завода, во
время не позаботился о раз
работке нового карьера. А 
нам пока говорят; «Гони ко
личество». Но кому нужно 
это количество? Что из негр 
можно сделать? Ведь наш 
кирпич в руках рассыпается.

Очень обидно, когда ви
дишь, что твой труд пропа
дает даром. А нас еще об
виняют, что плохо работаем. 
Нашли стрелочников. Сколь
ко же • может продолжаться 
это безобразие? Надоело 
гнать брак.

А. ПЛОТНИКОВ 
и другие работники завода.

простудными заболевания
ми. Купаем мы их один раз 
в 8 — 10 дней. Даже взрос
лые спят в шерстяной оде
жде, а каково же нашим 
грудным детям. В ЖКО, в 
аварийной службе объясня
ют: причина в том, что сан
техникам платят плохо, они 
не хотят работать, что от на
шего дома сантехник вообще 
отказался, другого не закре
пили, в подъездах до сих 
пор не подключено отопле
ние. А на улице мороз.

Жильцы, имеющие личные 
телефоны, постоянно звонят 
в райисполком. Там отвеча

ют, что письменных жалоб 
нет и они мер принимать не 
будут. А по сведениям заво
да в районе тепло и давле
ние в трубах нормальное.

Мы вынуждены обратиться 
в редакцию с просьбой о по
мощи. Очень хотелось бы, 
чтобы наше письмо не по
пало в райисполком, а по
том в ЖКО — и опять по 
замкнутому кругу. От них 
мы помощи уже не ждем.

Мамы, проживающие по 
ул. Б. Куна, 10/1; Леву- 

шкина, Ивашина и дру
гие (всего 23 подписи).

На 1988 год управление 
культуры включило в план 
объединению «)Сибгражда]Нг 
строй» возведение пристрой
ки стоимостью 150, тысяч 
рублей, но объединение до
говора не заключает, так 
как не готова площадка, не 
выполнен снос.

В декабре прошлого го
да ТЮЗ, не надеясь больше 
на УМНЦС, попросил 
«Томскгражданпроект» вклю
чить работы по сносу в 
сметно - финансовый расчёт 
на строительство пристрой

ки к ТЮЗу. В январе это 
было сделано. И теперь в 
марте - апреле ТЮЗ выпол
нит снос собственными си-. 
лами. От УМНЦС требуется 
только переключиться на 
свою подстанцию, освободив 
старую. Но обещание это 
сделать вызывает у нас со
мнение. Опять обманут...

А. САРАЕВ, 
и. о. директора театра, 
и другие работники, ак
теры ТЮЗа (всего 26 

подписей).

Мы были рады,
Плохо кормят в школе

Замкнутый круг
Пишут вам мамы. У всех 

нас маленькие грудные де
ти, которым нет еще и года.,

В нашей стране охране 
материнства и детства уде
ляется огромное внимание, 
принимаются постановления, 
которые должны помочь нам 
вырастить здоровых детей. 
А как нам их вырастить, ес
ли в наших домах совершен
но нет для этого условий. 
С мая отключили горячую 
воду, и ее не было четыре 
месяца. А вы можете пред
ставить, что это значит, ког
да в семье грудной ребенок, 
— каждый день стирка, ку
пание.

Обращались в ЖКО заво
да—бесполезно: просили по
дождать до отопительного

сезона. В нашем районе он 
почему-то начался позже 
всех — 26 сентября. Но и 
после этого положение не 
изменилось. Горячая вода 
чуть тепленькая, по-прежне
му приходится греть кипя
тильником.

Сейчас за квартиру мы 
платим вдвое больше, т. к. 
приходится пользоваться на
гревательными приборами. 
Например, квартира № 2 
за свет платила 2—3 рубля 
в месяц, сейчас — 1 2  руб., 
кв. № 2 6 —5—6 рублей, сей
час — 19. В квартирах хо
лодно: 13—15 градусов, а в 
квартире № 48 на ул. Б. Ку
на, 8/1 (у Марковых—7 де
тей, младшему—4 месяца) 
температура 1 2  градусов. 
Все наши дети переболели

когда закончилась рекон
струкция старого 'здания 
драматического театра и 
помещение передали театру 
юного зрителя.

Но при строительстве До
ма нефти были снесены по
мещения подсобных цехов 
театра — столярный, деко
рационный, слесарный, по
шивочный; бутафорский и 
другие. Временно под под
собные цехи нам был пере
дан старый деревянный дом. 
Склад и столярная мастер
ская остались во Дворце пи
онеров.

Дом не приспособлен под 
подсобные цехи, а руковод
ство Дворца предложило ос
вободить помещение.

Два сезона коллектив ми
рился с этими неудобствами,

В 1985 году институтом 
«Томскгражданпроект» была 
выполнена проектно-сметная 
документация на пристрой
ки к ТЮЗу. К строительст
ву должны были приступить 
в прошлом году. Трест

<?Томскграждцнстрой» при
нял в план 1987 года объ
ект, решено было освоить 
150 тысяч рублей. И вот 
тут встала проблема пло
щадки. С нее надо было сне
сти старые строения ТЭЦ-1 
— ограду, гаражи, склады, 
теплотрассу и трансформа
торную подстанцию. Снос 
этих строений заложен в 
смету Дома нефти. .Выпол
нить его должно было Упра
вление магистральных неф
тепроводов Центральной Си
бири. 29 апреля прошлого 
года заместителю начальни
ка УМНЦС Г. П. Петрову 
было отправлено письмо с 
просьбой приступить к сно
су строений И переключить 
Дом нефти к новой под стан-/ 
ции. Г. А. Петров пообещал, 
но ничего не сделал. В мае 
руководство ТЮЗа обраща
лось за помощью к началь
нику УМНЦС. В августе — 
к первому секретарю гор
кома КПСС В. М. Кетову. 
Он обошел нашу просьбу 
молчанием.

■Мы уже посылали пись
мо директору школы № 3 о 
плохом питании наших де
тей в школьной столовой. Но 
нам не ответили, поэтому 
обращаемся в редакцию. Нет 
первых блюд, качество вто
рых блюд йи с чем нельзя

сравнить. Напитков в буфете 
нет, мясные блюда почти не 
появляются. Талон на обед 
стоит 25 копеек, а дают ино
гда чай без сахара и булоч
ку.

■ Пуговкина, Новоселова, 
Назарова и др. родители.

г. Томск.

Нужда заставила
обратиться в ЖКО объеди
нения «Томский нефтехими
ческий комбинат» с вопро
сом о ремонте квартиры.

Там мне объяснили, что 
ремонт проводить некому, де
лайте, мол, собственными си
лами) проверим, составим акт 
и все оплатим. Так все и было. 
Пришла комиссия, приняла 
работу, составила акт в двух 
экземплярах. Один из них 
оставили у меня и попроси
ли прийти с ним в ЖКО для 
оплаты за работу.

Но, когда я пришел, оказа
лось, что в ЖКО сменился

начальник. Им стал Ю. В. 
Худяков.

— Пишите заявление о 
приеме на временную рабо
ту, — сказал он. — Тогда 
оплатим. Приходите за рас
четом в ноябре.

И вот уже два с лишним 
месяца почти каждый день 
я хожу в ЖКО. Начальни
ка так и не видел, а вопрос 
до сих пор не решен. Дис
петчер и экономист говорят, 
что без начальника ничего 
решить не могут.

И. САФОНЧИК, 
инвалид Великой Отече
ственной войны второй 

группы.
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ЗА 2 МЕСЯЦА ТЕКУ
ЩЕГО ГОДА В РАЗ
ЛИЧНЫЕ ОРГАНИЗА
ЦИИ НАПРАВЛЕНО 
КРИТИЧЕСКИХ МАТЕ
РИАЛОВ, ОПУБЛИКО
ВАННЫХ В ГАЗЕТЕ,— 
121. ПОЛУЧЕНО ОТВЕ
ТОВ—101.

Продолжение темы

5.700 ответов
на письма читателей и опубликованные материалы получила 

редакция в прошлом году

• Нам отвечает министерство-

Они, как правило, рассматривались в 
установленный законом срок. Устранялись 
недостатки, о которых говорилось на стра
ницах газеты. После каждой критической 
публикации редакция сообщала читателям
0 принятых мерах. Регулярно печатались 
подборки «После вашего письма».

С партийных, принципиальных позиций 
рассмотрел Молчановский райком КПСС 
критические замечания в адрес Молчанов- 
ского райисполкома, высказанные в коррес
понденции, опубликованной 6 декабря под 
названием «Формально утратил связь...».

В ней шла речь, как формально, не по- 
человечески отнеслись в Молчановском 
райисполко.ме к инвалиду Великой Оте
чественной войны С. С. Медведеву,

«Мы, действительно, еще недостаточно 
работаем с людьми, больше внимания нуж
но проявлять к ветеранам аойны и тру
да,—пишет первый секретарь Молчанов- 
ского райкома КПСС М. И. Ромашов. — Бю
ро райкома (КПСС обратило внимание пред
седателя Молчановского райисполкома Н. М, 
Разумова на проявленный формализм в 
предоставлении жилья инвалиду войны 
С. С. Медведеву. В настоящее время Мед
ведев жильем обеспечен. Ему предоставле
на благоустроенная квартира в районном 
центре».

Другой пример. «Не ресторан, а забега
ловка»,— так охарактеризовали гости наше
го города обслуживание в ресторане 
«.Осень». Их письмо было опубликовано
1 октября прошлого года. Корреспонден
ция обсуждена на производственном соб
рании коллектива ресторана «Осень» 
совместно с администрацией треста и на 
планерном совещании в тресте столовых с 
участием всех руководителей предприятий. 
Но руководители треста зтим не ограничи
лись. Нарушителей пригласили на цен
тральную бракеражную комиссию в трест. 
На основании решения комиссии за гру
бые нарушения правил советской торговли, 
низкое качество приготовления блюд пова
ров ресторана «Осень» П. Г. Пятакову, 
И. М. Хилюк, Н. X. Тахтабаеву понизили 
в разрядах на три месяца. Официантка 
Н. И. Моргунова—дисквалифицирована и 
переведена в мойщицы посуды...».

Приняты меры и по корреспонденции 
«Бери—не хочу», опубликованной 29 де
кабря, где говорилось о серьезных недо
статках в' торговле спиртными напитрами в 
Томске. Директор Кировского райпище- 
торга Л. Н. Дрягина сообщила: «Коррес
понденция рассмотрена в коллективах ма
газинов ,№№ 1.3, 45. i3a нарушение пра
вил продажи спиртных напитков заведу
ющий магазином № 45 Т. -И. Чиковани 
уволен с работы по ст. .254 п. 1 КЗоТа.' 
Его заместитель Г. М. Григорьева пониже
на в должности сроком .на 1 год, продав
цам Т. В. |Далавер и В. Ф. Маниловой 
объявлены строгие выговоры. Они лишены 
годового вознаграждения. Работа этого 
магазина на особом контроле».

Ответил,и на эту корреспонденцию и из 
Октябрьского райпищеторга. «За наруше
ние правил советской торговли исполня
ющая обязанности директора магазина 
№ 143 Октябрьского райпищеторга О. Ю.

Бельская от занимае.мой должности осво
бождена. Старший продавец этого же ма
газина Р. А. Голяк понижена о должности, 
а продавец Л. Н. Ефимова переведена на 
работу iB другой магазин».

Можно назвать и другие ответы. Замес
титель председателя облплана Б. П. Кисе
лев поставил, например, редакцию в из
вестность о том, что при поступлении ма
логабаритных телевизоров в I квартале 
текущего года вопрос об обеспечении ими 
технического • центра Кисловской средней 
школы будет решен положительно. Прода
жа школе телевизоров поручена Тимиря
зевскому торговому объединению.

А вот сообщение иного рода: о мерах,
принятых по сигналу читателя. Начальник 
Томского эксплуатационно-технического 
узла связи Н. Ф. Попов сообщил, что те
лефонная линия в поселке Аптала Кожев- 
никовского района отремонтирована. 
Н. И. Марцунов работой телефона удов
летворен.

О том, что газете нужно отвечать, знают 
все. И, как правило, отвечают. Но есть 
еще руководители-молчальники.

Под газетной рубрикой «Проверено: 
отписка» мы публикуем официальные от
веты, не соответствующие действительнос
ти. Казалось бы, это должно привлечь 
особое внимание местных органов. Ведь 
речь, как правило, в ней идет о бюрокра
тическом отношении к людям, обмане об
щественности. Но ожидаемой реакции по
рой нет. Еще в июле прошлого года на
чальник городского производственного жи
лищно-ремонтного управления А. А. Ада- 
ховский ответил на жалобу читательницы 
И. Е. Ситниковой, что ® жилом доме № 67 
по пр. Комсомольскому ведется выбо
рочный ремонт кровли силами ГРСУ-18 
и что об окончании работ будет сообщено 
дополнительно. Но вскоре Ситникова 
прислала повторное письмо, сообщив, что 
никакого серьезного ремонта не было, ес
ли не считать трех листов шифера, поло
женных над ее квартирой. А ведь жильцы 
так ждали помощи. Опубликованную от
писку и письмо мы вновь направили в 
ПЖРУ. С тех пор прошло пять месяцев, а 
ответа- нет.

А вот, например. Октябрьский райис
полком в аналогичной, неприятной для се
бя ситуации оперативно откликнулся на 
критику: «За дезинформацию исполкома 
приказом по тресту заместителю управля
ющего Октябрьским ПЖРТ В'. Н. Колбы- 
шевой и мастеру ЖЭУ-4 ;Е. Д. Рихтер 
объявлены выговоры, начальнику ЖЭУ-1 
Ю. И. Отрепову строго указано».

Упорно не реагируют на неоднократные 
выступления газеты «Красное знамя» ру
ководители объединения «Томскнефть». 
Редакция пока не получила ответы п.з 
объединений «Томскнефтегеология» и 
«Томскводоканал» на публикации «Как 
искали воду в Академгородке и почему ее 
не нашли» и «Источник надежды», по .че
щенные в газете )в ноябре прошлого года.

Надо полагать, что Ленинский, Совет
ский райкомы КПСС и Томский гориспол 
КОМ! строго спросят с тех, кто молчаливо 
игнорирует критику.

М. НОВОСЕЛЬЦЕВА.

По следам наших выступлений

« Н Е Ф Т Е Х И М О В А  П Я Т А »
Статья правильно оцени

вает, что наиболее слабым 
местом в нашей работе яв
ляется высокая аварийность. 
Снижение аварийности и 
стабилизация работы произ
водств по-прежнему являют
ся главными заботами кол
лектива объединения.

В 1985 году на производ
стве метанола было 39 не
поладок. А в 1987-м—уже 
25. За счет снижения аварий
ности и стабилизации рабо

ты производств за послед
ние два года в 1,64 раза 
увеличен вьшуск товарной 
продукции, а метанола—в 
1,46 раза.

По результатам разбора 
последней аварии был со
ставлен план организацион- 
но-техннческнх мероприя
тий, направленных главным 
образом на улучшение ра
боты с кадрами, повышение 
их квалификации, укрепле
ние производственной

Минлесбумпром СССР рассмотрел статью заместителя на
чальника «Томлеспрома» М. 3. Кирьянова «Коварное наслед
ство», опубликованную в областной газете «Красное знамя» 
25 ноября 198f года, и сообщает:

Автор стаЦ\ в основном правильно осветил проблемы, 
стоящие пек),4 объединением в связи с переходом на пол
ный хозрасчет и самофинансирование. Одной из них явля
ются, по мнению автора, переносы в планировании.

На 1988 год «Томлеспрому» установлен госзаказ на постав
ку деловой древесины а соответствии с объемами пятилетне
го плана. Централизованно распределяемая поставка круглых 
лесоматериалов, установленная сверх госзаказа в объеме 250 
тысяч кубометров, доводится объединению согласно постанов
лению директивных органов, и на нее не распространяется 
применение потребителями штрафных санкций. Госзаказ на 
поставку ДВП доведен также в соответствии с планом пяти- 
летки. При этом учитывалось, что Асиновений ЛПК вводит 
дополнительные мощности за счет технического перевоору
жения завода (комбинату было выделено в 1985 —  1986 гг. не
обходимое оборудование).

Министерство считает, что сокращение убыточности долж
но базироваться на комплексной углубленной переработке 
древесного сырья. Производство древесных плит и товаров 
народного потребления, в этой связи, следует максимально 
стимулировать.

Обеспечение сырьем перерабатывающих предприятий в 
1988 году было рассмотрено в министерстве и Госснабе СССР, 
и по этому вопросу устранены имевшие место недоработки.

Н. САВЧЕНКО.
заместитель министра лесной, целлюлозно-бумажной 

и деревообрабатывающей промышленности СССР.

«Коварное
наследство»

КОММЕНТАРИИ ОТДЕЛА ПРОМЫШЛЕННОСТИ 
«КРАСНОГО ЗНАМЕНИ»:
Когда стал известен пре

дварительный план объеди
нению на 1988 год, выясни
лось, что по ряду позиций 
Минлесбумпромо^ СССР 
он завышен, И автор статьи 
«Коварное наследство» спра
ведливо поставил вопрос о 
том, что перекосы в плани
ровании могут превратиться 
в серьезное препятствие при 
освоении нового хозяйствен
ного механизма.

Скажем прямо: кое-что в 
приводимом ответе министер
ства — от лукавого. Здесь 
не изжита еще в полной ме
ре порочная практика отпи
сок. К примеру, ни средств 
на реконструкцию завода 
ДБП, ни оборудования в ука
занные сроки асиновцам не

выделялось. Крайне тяже
лой остается ситуация с то
варами народного потребле
ния, которых • объединению 
предстоит выпустить на 85,7 
миллиона рублей (факт ми
нувшего года — 56 милли
онов). Однако Минлесбум
пром СССР учел критику 
газеты. В соответствие с 
имеющимися мощностями 
приведен план по выпуску 
ДВП — с 22 миллионов 
квадратных метров снижен 
до 21,1 миллиона, несколь
ко откорректирована годо
вая программа по поставкам 
нфал, мебели, экспортных 
пиломатериалов, тары. Поч
ти на 8 миллионов рублей 
снижен план по товарной

продукции (составил 283,2 
миллиона рублей). Намеча
ются новые мероприятия по 
реконструкции . плитного про
изводства.

Словом, «Томлеспрому» 
пошли навстречу. Учитывая 
низкую пока рентабельность 
ряда видов продукции, убы
точность лесозаготовок, объ
единению придется, конеч
но, нелегко, и все-таки по
ложение отнюдь не ката
строфическое. Руководите
лям предприятий пора оста
вить разговоры о несбаланси
рованности планов и всерь
ез, основательно браться за 
дело. Сумел же «Томлес- 
пром» в январе на целых 
три процента, по сравнению 
с прошлогодним, улучшить 
поставки (факт, за месяц — 
97,2)! А несколько предпри
ятий, в том числе Белояр
ский ЛПК с его напряжен
нейшим сортиментным за
данием, достигли 100-про
центного показателя. До
стигли, заметим, без всяких 
скидок. Определенные га
рантии устойчивой работы 
до конца года накапливаются 
в ходе зимней страды лесо
заготовителей: обязательства 
ударного квартала по вы
возке хлыстов и производ
ству круглых лесоматериа
лов в целом выполняются. 
Специалистам объединения 
остается также добиться ре
ализации ряда компромисс
ных решений министерства, 
в частности по обеспече
нию сырьем! собственных 
мощностей лесопиления, вы
пуску экспортной продукции, 
ускоренному накоплению 
прибыли за счет поставки 
сортиментов сверх госзаказа.

Время побуждает рабо
тать творчески. А это зна
чит, в переводе на язык .хо
зяйственника, — использо
вать любую , возможность 
для достижения полноцен
ной экономической выгоды.

-Точка съемки та же

-29 октября 1987 года
дисциплины, в  пем 15 ме
роприятий. 8 из них уже вы
полнены, остальные носят 
постоянный характер и вы
полняются.

Что касается нежелания 
отдельных риботников об
суждать вопрос с коррес
пондентом, то администра
ция и партком ТНХК ука
зали им на неправильные 
действия.

Г. ХАНДОРИН, 
генеральный директор 

объединения.

В декабре прошлого года был опублико
ван материал о неудовлетворительном по
ложении с металлоломом на ряде предпри
ятий Томска, в том числе и на заводе ре
жущих инструментов. Снимок наглядно 
показывал беспорядок на территории за
вода.

Проверяющие надеялись, что после пуб
ликации в областной газете на заводе 
примут меры по наведению порядка, но, 
как показывает фотография, сделанная 
24 февраля 1988 г., никто даже пальцем 
не пошевелил, чтобы что-то сделать.

А. ВАСИЛЬЕВ.

ПРОМЕДЛЕНИЕ
НЕДОПУСТИМО

В заметке врача об
ластной санэпидстанции 
Н. Моргалева («Красное 
знамя», 8 января 1988 
года) «Какую воду пить 
овощам» поднят вопрос 
большой социальной важ
ности. Действительно, 
крупнейший в Сибири 
Кузовлевскнй тепличный 
комбинат, имеющий под 
стеклом более 30 гекта
ров, не обеспечен качест
венной водой, следстви
ем чего является произ
водство плодов, не без
опасных в эпидемиологи
ческом отношении.
Тепличный комбинат по

лучает воду от системы тех
нологического : водоснабже
ния ТНХК, водозаборные 
сооружения которого распо
ложены на реке Томь — 
между территориями ЛПК и 
грузового речного порта. 
Если учесть, что выше это
го водозабора расположены 
все выпуски ливневых- и 
дренажных вод с террито
рии города, а также сброс 
неочищенных стоков канали
зации (в районе Буяновско- 
го острова), <го можно сде
лать вывод: этот водозабор 
берет из реки наиболее за
грязненную воду, которая 
без какой-либо подготовки 
используется для полива.

Именно большая загряз
ненность воды приводит к 
заражению , грунта теплиц 
болезнетворными микроорга- 
низ.мами, что требует пос
тоянной его замены... В ин
тервью, опубликованном 
«Литературной газетой» (от 
3 февраля 1088 года), член- 
корреспондент АН СССР 
В. Ковда отмечает, что

«взаимодействие растения, 
почвы и воды—это интим
ный процесс, полный тайн 
и очарования. С чисто тех
нократическими представле- 
ния.ми к нему подходить 
нельзя». И в этой же газете 
академик Е. Чазов утвер
ждает, что «примерно во
семьдесят процентов всех 
болезней, особенно детских, 
дает загрязненная вода».

Следует напомнить, что 
от системы ТНХК вода по
дается и для технологичес
ких нужд свинокомплекса 
совхоза «Томский». Но 
здесь она предварительно 
проходит через вполне со
временные очистные соору
жения.

Обеспечить тепличный 
комбинат подземной водой 
нереально, поскольку полу
чить высокодебитные сква
жины не позволяет гидро
геология в его районе. Как 
же быть? Есть два вариан
та. Либо возводить очист
ные сооружения (по типу 
свинокомплекса), л и б о  
изучение и последующее 
использование (с устрой
ством водозабора) воды 
речки Большая Киргизка. 
Если же окажется, что и 
она сильно загрязнена, то 
стоит обратить внимание на 
ее приток—речку Смутную.

Но, как бы там ни было, 
эту острую проблему необ
ходимо решать без промед
ления.

В. ВОРОНИН, 
инженер, заведующий 

нештатным отделом ком
мунально-бытового об
служивания Томского 

городского комитета 
народного контроля.

Как слерт за водой?
Выступление «Красного знамени» «Чем мы ды

шим?» вызвало много откликов читателей. Речь в них шла 
не только о загрязнении атмосферы, но и о качестве воды, 
о злоупотреблениях удобрениями, ядохимикатами, о 
других экологических проблемах. Редакция готовит под
борку писем для публикации. Но сразу хотим ответить 
на вопросы, повторяющиеся во лиюгих письмах, о том, 
как реагируют специальные городские службы на изме
нения состава воды. Предлагаем короткое интервью с 
начальником Томской областной лаборатгаии контроля 
загрязнения природной среды Н. Н. ДЕМИНЫМ.

— Скажите, Николай Ни
колаевич, как осуществляет
ся контроль за состоянием
воды? .

— Ежемесячно пятого,
пятнадцатого и двадцать пя
того числа наша лаборато
рия проводит плановый от
бор и анализ проб воды реки 
Томь на содержание вред
ных веществ. При аварий
ных или других чрезвычай
ных обстоятельствах это де- 
.тается чаще: лаборатория

' переходит на круглосуточ
ное дежурство и практичес- 
1;и через каждые четыре ча
са выдает информацию, о 
содержании вредных ве
ществ в воде.

— Как вы узнаете об из
менении состава воды в ре
зультате сбросов вредных 
веществ кемеровскими пред
приятиями?

Об аварийных или дру- 
1их ситуациях, приведших к 
сбросу вредных веществ в 
реку Томь в Кемеровской 
области, за редким исключе
нием, нас информируют при
мерно за сутки, ДО! тех пор, 
пока сброс достигнет райо
нов города. Поэтому время 
для принятия мер есть.

— Что же в этих случаях 
вы предпринимаете?

— При обнаружении' вы
соких концентраций или

нарушении других специфи
ческих критериев в соответ
ствии со схемой «Передача 
информации о высоких и 
экстремально высоких уров
нях загрязнения природ
ной среды и порядок вза
имодействия органов Гос
контроля при залповых и 
аварийных сбросах (выбро
сах) загрязняющих ве
ществ», утвержденной пред
седателем Томского облис
полкома, информация пе
редается во все заинтересо
ванные организации с пред
ложением об ограничении 
или прекращении подачи 
речной воды.

— Можете ли вы давать 
оперативную информацию 
для жителей Томска?

— В последнее время к 
нам обращаются томичи с 
просьбой, а порой и с тре
бованием обо всех аварий
ных ситуациях сообщать че
рез средства массовой ин
формации области. Мы гото
вы давать такую информа
цию. Оперативнее всего об 
этом могли бы сообщать ра- 
дио и телевидение. В «Крас
ном знамени» мы готовы 
вместе с прогнозом погоды 
на завтра давать и прогноз 
состояния атмосферного воз
духа.

ХОЗРАСЧЕТ И НРАВСТВЕННОСТЬ-

м М
Ы купили 
тре т; ь е г о 
д е к а! fS р я 

мебельный гарнитур 
«Афипс»,— пишет в ре
дакцию читатель П. И. 
Петров. — Стоит он не
дешево — 860. (рублей. В 
магазнне-то образец 
смотрится хорошо, но 
вот что привезли домой... 
Двери кривые, трех по
лок не хватает. На тум
бочке в местах, где долж
ны прикручиваться шар
ниры, нет |резьбы. Как 
навесить двери — загад
ка! Собрался я и поехал 
на мебельный комбинат, 
где изготовлен гарнитур. 
Сам директор пообещал 
|п)рислать работншвов 
предприятия, которые все 
исправят. Увы! Вот уж 
третий месяц пошел со 
дня покупки, но мы так 
никого и не дождались». 

Под этим письмом могли 
бы подписаться и другие 
покупатели томской мебели. 
Наша газета уже не раз 
поднимала проблему каче
ства продукции мебельного 
комбината, работники тор
говли обращались к бывше
му директору предприятия 
с открытым письмом. Был 
получен обнадеживающий 
ответ. Но... Только за один 
день января этого года по
ставили бы свои подписи 
под письмом читателя 
П. Й. Петрова двадцать во
семь человек — именно

„Д авай те  уважать друг друга!
столько претензий было 
предъявлено . покупателями 
одному лишь магазину 
№ 47, что на Иркутском 
тракте, за плохое качество 
мебельных наборов
«Афипс», за их недокомп
лект, за долгие ожидания 
доставки на дом.

— Новый год никаких 
изменений не принес, — 
звонит в редакцию дирекг 
тор магазина № 47 Н. В. 
Полле. — Боюсь, что наши 
взаимоотношения с постав
щиком в новых экономиче
ских условиях перестро
ились в худшую сторону... 
Как выходить из создавше
гося положения — не зна
ем.

А. И .' Виниченко, дирек
тор мебельного комбината, 
поддержал предложенную 
Надеждой Викторовной 
идею встретиться За «круг
лым столом» и по итогам 
обсуждения заключить до
говор-содружество, который 
— он тоже надеется! — 
станет рабочим документом 
заинтересованных партне
ров, а не ляжет, как преды
дущий, «под сукно»:

Торговля мебельными на
борами по образцам эконо
мически оправданна и вы

годна: магазины не распо
лагают достаточными склад
скими площадями для хра
нения громоздкой продук
ции, значительно сокращает
ся и автопробег машин 
трансагентства, доставля
ющих .мебель населению не
посредственно с комбината, 
экономятся горючее, трудо
вые ресурсы и т.д. iHo по
чему положение даже ухуд
шается?

Разговор складывался 
непросто. Наболело! Каж
дый из участников стре
мился высказаться, как го
ворится, невзирая на лица, 
детально анализируя серь
езные сбои в производствен
ной цепи. Но радовало и 
обнадеживало то, что про
звучало немало деловых 
предложений, способных из
менить обстановку даже 
«не в этой пятилетке», но 
уже сегодня. Например, не
обычно и сначала как-то 
«через запятую» прозвучал 
призыв: «Давайте же, нако
нец, уважать друг друга! 
Не перечеркивать равноду
шием чужой труд, ведь в 
итоге не выигрывает ни
кто!». Начальник гортранс- 
агентства Н. Ф. Вебер име
ла в виду, конечно же, не

только тон, в котором уча
стники повели дискуссию, 
но прежде всего судьбу 
партнерских отношений. 
Внедрение этого предложе
ния растягивать на годы пя
тилетки не стоит—тут и один 
день может изменить многое.

Уважение друг к другу. 
Как просто и не ново, каза
лось бы. Но как забыто! 
Именно невнимание друг к 
другу порождало немало 
конфликтов. К примеру, не 
может покупатель дождать
ся доставки купленной им 
мебели на дом — все сроки 
вышли! — бежит в магазин. 
Там разводят руками. Тогда 
он в присутствии директора 
звонит в отдел сбыта ме
бельного комбината и полу
чает безмятежный ответ: 
«Мебель на комбинате 
есть, поче.му вам не завезли 
— знать не знаем».

Но почему все-таки не 
завезли? И почему знать 
не знают об втом на ме
бельном комбинате, коль 
скоро заблаговременно!?!) 
дают «добро» на продажу 
десяти «Афипсов» Доста
точно лишь руку к телефо
ну протянуть, задать всего 
один вопрос (ведь должна 
же быть заинтересованность

в реализации собственной 
продукции!). Но нет. Про
ще раздуть конфликт да 
еще вовлечь в него покупа
теля!

—Дело до нелепостей до
ходит! — возмущен води
тель В. Ростовцев. — На 
комбинате мы сами всю ме
бель загружаем вручную, а 
погрузчик лежит .рядом 
вверх колесами! К этому 
притерпелись. Но вот с чем 
не можем согласиться — 
это с бесконечными переку
рами, чаепитиями «мебель
щиков». Машина должна 
простаивать, а мы — оби
вать пороги, упрашивать и 
грузчиков, и конторских от
ложить на несколько минут 
свои «мероприятия». Но ведь 
и за нами машины идут...

— А потом у работников 
комбината начинается обе
денный перерыв! — про
должал водитель Ю. Ива
нов. — Они обедают, а мы 
их ждем!

— В этом году невыноси
мо стало работать. — под
нялся грузчик В. Фефелов. 
— Вчера шкафы успел по
грузить, а ЯЩИКИ’ со стек
лами — нет: склад перед 
носом на обед закрыли. Тут 
хоть завозмущайся! Да кто

ж такое издевательство вы
держит, а главное — кому 
это выгодно?

«В итоге не выигрывает 
никто!...» Разве не ■в инте
ресах всех партнеров делать 
общее дело добросовестно и 
ответственно? Каждому — 
на своем участке работы? 
Не эти ли качества воспи
тывает в нас хозрасчет?

Начальник отдела сбыта 
мебельного комбината И. Е. 
Левин согласился, что кри
тика справедлива. Но со
гласиться с нею — полдела. 
Ведь, по его же признанию, 
никто пока ни рублем, ни 
выговором за эти наруше
ния трудовой дисциплины 
не наказан. И. Ё. Левина, 
заверившего, что с сегодня
шнего дня отношение к на
рушителям изменится, под
держали директор А. И. 
Виниченко и заместитель 
директора по качеству 
А. П. Потапов. Директор 
обещал погрузку взять под 
свой контроль.

— Речь шла не о частно
стях, я убедился в этом, 
—сказал Александр Ивано
вич. Ожидал, что нам 
сегодня достанется здорово! 
Но рад возможности посвя
тить партнеров в перспекти

вы развития производства, 
уверен, что .мы найдем об
щий язык. В следующем 
году ассортимент продукции 
будет обновлен, пора менять 
и «Афипс». Естественно, 
качество • постараемся повы
сить, за него спрос только 
с нас.

Что сможем изменить уже 
завтра? фурнитуру будем 
упаковывать в специальные 
мещочки (швейные машины 
для этих целей уже приоб
ретены), что позволит из
бежать ее недокомплект. 
Усилит работу ведомствен
ная приемка: будем прове
рять не десять, а пятьдесят

процентов продукции. Вво
дим жесткую упаковку вза
мен картонной.

И еще: теперь мы ставим 
номер бригады не на упаков
ке, а непосредственно на 
мебели, скрытых ее частях. 
Можно установить даже 
фамилию конкретного ра
ботника, допустившего брак, 
спросить с него. Это замет
но повысило ответствен
ность за свю работу наших 
мастеров. Считаю необхо
димым раз в месяц прово
дить единые «дни качества», 
на которых мы могли бы 
подводить итоги совместной 
работы и — верно предло
жил представитель транс
агентства — из объединен
ного фонда материального 
поощрения выплачивать 
всем трем сторонам премии 
за хороший труд. Давайте 
подумаем вместе!..

ОТ РЕДАКЦИИ: Очень важна эта заключительная
фраза директора. Нам тоже кажется, что состоявшийся 
разговор «отдает» вчерашним днем, привычным поиском 
административных мер. А если «поискать» выход более 
современный? Поставить /Покупателя над изготовителем 
мебели, грузчиком, продавцом. Им всем, представля
ющим сквозной механизм, оплату вести от удовлетворен
ного покупательского спроса, в котором учитывать и ка
чество, и срок поставки. |Тут, нам кажется, можно одно
временно и думать, и делать... К этому зовет кардиналь
ная экономическая реформа. Потому и кардинальная, 
что ей мало поверхностных н приблизительных мер там, 
где нужна коренная ломка. К примеру, почему в Томске 
есть мебельный комбинат, но нет фирменного магазина 
или секции у этого комбината? Зачем менаду покупате
лем и комбинатом столько перегородок?

Т. ПАВЛОВА.
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ПО СЛЕДАМ ОДНОЙ ФОТОГРАФИИ

« Меня станет -  солнце встанет...»
' Перебирая фотографии 

прошлых лет, я наткнулся 
да снимок двухгодичной 
давности. Он был сделан на 
праздновании 50-летия моей 
родной 12-й школы. Со всех 
концов Родины съехались 
выпускники, начиная с 40-х 
годов до наших дней.

Атмосфера была празд
нично приподнятой. Учителя 
с трудом узнавали своих 
учеников. Мой фотоалпарат 
«дымился» от напряжения. 
В зтой праздничной круго
верти я потерял своих одно
классников и фотографиро
вал всех, кто об этом про
сил, не вглядываясь в лица. 
Помню, на черной фотосум
ке написал свой телефон, 
чтобы могли найти и за
брать фотографии.

И вот в моих руках фото
графия, сделанная в тот 
день. Немолодая уже жен
щина беседует с выпускни
ками школы. Разговор идет 
на очень серьезную тему, 
собеседники даже не замети
ли, как я их сфотографиро
вал.

Тогда, в праздничной су
матохе, я не придал значе
ния теме их разговора, а се
годня, еще и еще раз рас
сматривая фотографию, мы
сленно пытаюсь представить 
себя участником той бесе
ды. О чем они говорили? 
Почему такие серьезные, 
напряженные лица?

И я решил показать этот 
снимок женщине, изобра
женной в центре, — Кале
рии Александровне Лихаче
вой.

— А речь шла о том, как . 
сложилась моя судьба, — 
сказала Калерия Александ
ровна, — о моем сыне Се
реже, который тоже должен 
был прийти на встречу в 
школу, но не пришел и не 
придет теперь никогда: он
погиб. .

...В далекие военные го
ды Калерия Александровна 
с мужем служили на Даль
нем Востоке в войсках 
НКВД. В конце 1944 г. у 
них родился сын. Назвали 
его Сережей. Калерия Алек
сандровна тогда подала ра
порт на увольнение, но ра
порт ходил очень долго...

Началась война с Япони
ей. Ее, как и многих жен
щин, служивших в армии, 
предупредили, что возмож
на эвакуация детей. Однако 
Дальний Восток семья Ли
хачевых покинет нескоро.

Тяжела служба в армии.

Актуальное ннтераью

те.м более для женщин. Не 
было тогда ни детских са
дов, ни яслей. Младших де
тей оставляли на старших. 
Однажды с Сережей оста
лась тринадцатилетняя де
вочка-соседка. Взяв семи
месячного мальчугана на ру
ки, собралась с ним гулять. 
Но при спуске с крутой 
лестницы она подскользну- 
лась и вместе с малышом 
кубарем покатилась со вто
рого этажа вниз. У малыша 
оказался перелом ключицы. 
Это была первая зарубка на 
сердце матери. Трудно бы
ло, но она выходила Сере
жу.
' Только жены военных мо
гут понять, что значит быть 
женой офицера. Бесконеч
ные переезды, нескончае
мый неуют, а надо было ра
стить и воспитывать сына.

Сереже исполнилось две
надцать лет, когда его от
ца перевели на работу в 
Томск. Несмотря на частые 
переезды, учился мальчик 
хорошо, но был застенчи
вым. Он увлекался фото
графией, очень любил физи
ку, химию, рано начал чи
тать, с книгами не расста
вался, они были его дру
зьями. И вот уже десятый 
класс —’ финишная прямая. 
Кем быть? Этот вопрос стал 
волновать Сережу всерьез. 
Но все определил случай. В 
январе в трамвае Сережа 
сильно ушиб руку. Подня
лась температура. Врачи 
поставили диагноз: остеоми
елит. И опять не спит по 
ночам Калерия Александ
ровна. Тяжелая болезнь сы
на, окончание школы — все 
навалилось сразу. Но воен
ная закалка, огромная сила

стгоии
CEHERHblil ДОИ

Новые виды кредитования 
индивидуальных застройщиков

Социальной программой, 
намеченной партией, к кон
цу века предусматривается 
обеспечить отдельной квар
тирой каждую советскую се
мью. В числе мер, которые 
помогут успешно решить по
ставленную задачу, — рас
ширение масштабов индиви
дуального жилищного стро
ительства в городах и сель
ской местности. ЦК КПСС 
и Совет Министров ССХ)Р 

, приняли постановление, ко
торым определены дополни
тельные меры по ускорен
ному развитию этого дела, 
в Том числе по совершенст
вованию порядка кредитова
ния индивидуальных з::- 
стройщиков. .l^KOBbi Hte но
вые условия выдачи ссуд на
селению? Об этом рассказы
вает заместитель председа
теля правления Сберегатель
ного банка СССР М. Ю. 

>! Нахманович:
— Не секрет, что стои

мость строительства индиви
дуального дома сейчас до
вольно высока — 10—20
тысяч рублей, а иногда и 
больше. Конечно, не всякая 
семья обладает такой сум
мой, да и занять ее у сосе
дей, знакомых трудно. Ка
кой же выход? Обратиться в 
местное отделение Сберега
тельного банка. Оно предо
ставит кредит застройщику, 
проживающему в сельской 
местности, на сооружение 
дома и надворных построек 
в размере до 20 тысяч руб
лей. Погашать его преду
смотрено в течение 50 лет, 
начиная с третьего года по
сле получения ссуды. .

Замечу, что этот вид кре
дита был введен в сентябре 
прошлого года и получил до
вольно широкое распростра
нение. В дополнение к нему 
новым постановлением бан
ку разрешено предоставлять 
кредиты и на реконструк
цию, капитальный ремонт 
личных жилых домов и на
дворных построек, на присо- 

V единения их к инженерным 
■''сетям. Выдаются ссуды на 

возведение строений, где 
можно содержать скот и 
птицу, хранить произведен
ную на подворье сельскохо
зяйственную продукцию. Раз
мер кредита — до четырех 
тысяч рублей с погашением 
в течение десяти лет, начи
ная с ’третьего года после 
его получения.

—А что нового в кредито

вании застройщиков в горо
дах и поселках (городского 
типа?■

— Те же условия, что и 
для сельских жителей. Толь
ко погашение ссуды для 
строительства индивидуаль
ного дома здесь производят 
в течение 25 лет, а кредит 
для обновления здания вы
дают в размере трех тысяч 
рублей.

Хочу выделить и такой но
вый момент в кредитном об
служивании населения. В 
городах и поселках город- 
cKol-o типа, в сельской мест
ности сейчас предоставляют
ся кредиты на покупку жи
лых домов с надворными по
стройками в размере стои
мости строения на время 
покупки, но не более 20 ты
сяч рублей. Ссуда выдается 
сроком до 25 лет с погаше
нием ее со следующего года 
после получения.

—Михаил Юльевич, пре
дусмотрены ли какие-либо 
льготы при выдаче креди
тов?

— В первую очередь ссу
ды выдаются гражданам, ко
торые состоят на учете по 
улучшению жилищных усло
вий в исполкомах местных 
Советов, на предприятиях и 
в организациях.

— Многих йнтересуют про
центные ставки за пользо
вание кредитами.

— В постановлении ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР . четко определены 
размеры таких ставок, при
чем зависят они от места 
проживания застройщика. 
Жители сельской местности 
за пользование ссудой про
изводят платежи банку в 
размере двух процентов, а 
городов и поселков городско
го типа — трех процентов 
годовых. Партия и прави
тельство вновь проявили за
боту об инвалидах и участ
никах Великой Отечествен
ной войны, семьях погиб
ших военнослужащих и 
приравненных к ним лиц. 
Они полностью освобожда
ются от уплаты процентов 
по кредитам.

Сейчас Сберегательный 
банк СССР разрабатывает 
порядок выдачи кредитов. 
После завершения этой ра
боты его учреждения будут 
вьщавать ссуды на основа
нии постановления ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР.

(ТАСС).

воли помогли Калерии 
.Александровне не показы
вать свои переживания Се
реже. А тот, глядя на мать, 
.мужественно переносил про
цедуры и операции.

Болезнь начала отступать. 
Бесконечная благодарность 
врачам за их тяжелый, по
рой героический труд поро
дила в душе Сергея огро.м- 
ное желание встать с ними 
рядом. А пока впереди пер
вый бой — экзамены на 
аттестат зрелости. Один эк
замен на зрелость он уже 
выдержал: не раскис, не 
сложил крылья, вместе с 
врачами боролся против 
грозного недуга и победил.

Выпускные экзамены он 
сдал хорошо. Подал докуг 
.менты в Томский медицин
ский институт. Физика — 
пять, химия — пять, иност
ранный — четыре, а сочи
нение — три. И вот Сережа 
— студент первого курса.

Через два года отца пере
водят на работу в Новоси
бирск. Снова переезд. Учебу 
на третьем курсе он про
должил уже в Новосибир
ском медицинском институ
те. На четвертом курсе его 
с ребятами вызвали в воен
комат и предложили учебу 
на военно-медицинском фа
культете в Томске. И опять 
болит сердце матери. Зная 
суровость службы в армии 
не понаслышке, она все же 
не стала отговаривать сына 
стать военным врачом. Се
режу распределили в де
сантные войска.

Десантники — народ пе
релетный, и полетели Кале
рии Александровне открыт
ки из разных мест Совет
ского Союза. Теплые и 
нежные, они отогревали 
сердце матери. Значит, пра
вильно воспитывала сына 
и, несмотря на невзгоды и 
лишения, вырастила его 
крепким, принципиальным, 
добрым и смелым. Сережа 
мало писал о себе, о служ
бе, больше заботился он о 
матери. Когда сын приез
жал в отпуск, она тайно 
любовалась его’ военной 
выправкой.

Однажды вечером Кале
рия Александровна, как 
всегда, смотрела телевизор. 
Показывали программу 
«Время», в которой впер
вые был прямой репортаж с 
места приземления космо
навтов. Сначала крупным 
планом показали космонав
тов, а потом — группу во-

С НИМАЮТ и не могут 
снять, так как на
чальник управления 

дорожного строитель
ства и благоустрой
ства А. В. Михайлов счи
тает, что этот вопрос может 
решить начальник комбина
та А. Э. Донслаф. Тот заяв
ляет Киневой: «Галина
Дмитриевна, нам с вами не 
сработаться»,—на что полу
чает обескураживающий от
вет: «Что ж, тогда можете 
увольн1яться». Александр 
Эвальдович в силу своего 
характера, мягкого и сни
сходительного, не может 
принять более жесткого ре
шения, да и другого эконо
миста под рукой просто нет. 
Но многие рабочие, не до
вольные нерешительностью 
руководителя, поговаривают 
об увольнении. Вот уже и 
инженерно-технические ра
ботники—бухгалтеры Т. В. 
Граубергер и В. А. Вебер, 
мастер Г. И. Григорьева и 
нормировщик Г. И. Кон
дратьева—подали заявления 
об уходе.

Донслаф сейчас как бу
ферная зона: и экономиста
не хочется уволить, и кол
лективу надо как-то уго
дить.

На комбинате Галина 
Дмитриевна работает уже 
почти 14 лет. Начинала 
нормировщиком, а в послед
ние годы работает старшим 
экономистом. Института не 
кончала, но за эти годы са
мостоятельно изучила эко
номику, знает ее тонкости. 
Словом, практик. Расчеты, 
выкладки у нее всегда в по
рядке, пытается глубже 
вникнуть в серьезные эко
номические вопросы.

Причины неурядиц и кон
фликтов в другом. На ка
ком-то этапе у Галины 
Дмитриевны сформирова
лось о себе слишком высо
кое мнение. Она не желает 
прислушиваться к мнению 
других, принимает едино
личные решения и допуска
ет грубый нажим.

Вот конкретный факт. Ле
том прошлого года звено 
водителей В. Я. Легостаева 
попробовало работать по 
методу бригадного подряда 
и сделать больший объем 
меньшим числом. И, хотя не 
все ладилось с обеспечени
ем материалами, трудились 
рабочие в полную силу. Од
нако Кинева скорректирова
ла объемы в сторону умень
шения: мол, были разгово
ры, что водители некачест
венно уложили асфальт. Но 
ведь это разговоры!

В другой , раз Галина 
Дмитриевна написала до
кладную на группу водите
лей, «уличив» их в припис
ках, будто они незаконно 
получили более 5СЮ рублей. 
Разбирался с этим район
ный комитет народного кон-

енных в шлемах и черных 
комбинезонах. На одном из 
них шлема не было. Кале
рия Александровна вздрог
нула и, хотя в ко.мнате бы
ла одна, громко воскликну
ла: «Смотрите! Это Сере
жа!». Она хотела, чтобы все 
увидели, где сейчас нахо
дится ее сын.

Гордость и радость тесни
лись в ее душе: ведь это ее 
Сережа причастен к трудной 
и почетной работе. Долго 
терзалась она сомнением, а 
вдруг не он, а вдруг показа
лось! Но это был он. Вскоре 
она узнает, что ее сын гвар
дии капитан Лихачев вхо
дит в группу поиска и спа
сения космонавтов...

Я с большим интересом 
рассматриваю семейную ре
ликвию: на фотографии —
группа офицеров, а в сере
дине — генерал Береговой 
что-то пишет. Справа от 
него стоит симпатичный ка
питан, это Сережа. На об
ратной стороне уверенным 
почерком Калерии Алек
сандровны написано: «Бай
конур, группа поиска космо
навтов. Автограф на па
мять».

С 1 Мая 1971 года Се
режа поздравил маму от
крыткой с изображением 
КЗ, А. Гагарина н юбилей
ным гашением в честь деся
тилетнего юбилея :первого в 
мире полета человека в кос
мос. Не нарадовалось серд
це матери — ее сын служит 
честно и бе.’зунречно. о

чем свидетельствуют его 
правительственные награды: 
медали «50 лет Вооружен
ных Сил СССР», «За воин
скую доблесть. В ознамено
вание 100-летия со дня 
рождения В. И. Ленина», 
«60 лет Вооруженных Сил 
СССР», «За безупречную 
службу».

Одна из грамот, которой 
наградили Сергея, Калерии 
Александровне особенно до
рога, она про" икну та истин
но отеческой г- заботой ко
мандиров о двоих подчи
ненных. Приведу ее полный 
текст: «Грамота гвардии
капитану медицинской служ
бы Лихачеву Сергею Ивано
вичу, За отличные успехи в 
боевой и политической под
готовке и безупречную 
слугйбу в рядах Вооружен
ных Сил СССР награждаю 
Вас грамотой. Выражаю 
уверенность, что Вы и 
впредь будете служить при
мером добросовестного ис
полнения своего патриотиче
ского долга перед нашей ве
ликой Родиной — СССР. 
Командир войсковой части».

И вдруг — телеграмма. 
Она ударила наповал. В са
мое незащищенное место— 
сердце матери. И время как 
бы остановилось...

«Гвардии капитан меди
цинской службы старший 
врач полка Лихачев Сергей 
Иванов!Ич трагически погиб 
при исполнении служебных 
обязанностей 1 июля 1978 
год.а в 13 часов 23 мину

ты».
Он выполнял задание 

правительства. Его автомо
биль, следовавший в соста
ве автобата, попал в авто
катастрофу. Смерть слу
чайная, нелепая, но от этого 
не легче.

Гроб с телом гвардии ка
питана С. И. Лихачева был 
установлен в зале Томского 
военно-медицинского фа
культета. Почетный кара
ул курсантов военфака ме
нялся каждые пятнадцать 
минут. Слова прощания 
сказал заместитель коман
дира полка, где служил 
Сергей, Виктор Николаевич 
Тарабукин. Не забывают 
Калерию Александровну и 
курсанты военфака: прихо
дят, чтобы поддержать ее 
дух, помочь по хозяйству, 
побелить, покрасить.

Рядом с открыткой, при
сланной Сергеем, Калерия 
Александровна хранит текст 
песни «Родина моя». Есть 
там у Б. Евтушенко такие 
слова:

Меня не станет —
солнце встанет, 

И будут люди, и земля, 
И если кто меня

вспомянет. 
То это Родина моя.

Л. ЛЕИКИН, 
член Союза журнали

стов СССР.
НА СНИМКАХ: Сергей

Лихачев; Калерия Алек
сандровна в музее школы 
№ 12 с одноклассниками ее 
сына.

--
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Учимся демократии
троля и никаких приписок 
не обнаружил. Просто ра
бочие трудились сверхуроч
но, а это в соответствии с 
КЗоТом оплачивается ■ в 
полуторном или двойном раз
мере. В силу специфики 
работы сверхурочные прак
тикуются и в других комби
натах благоустройства.

Или такой случай. Авто
грейдеристу А, С. Конюхд- 
ву Кинева «зарубила» сред
немесячную оплату во вре
мя ремонта. Пришлось об-

каз, обязывающий отме
нить все надбавки, вернуть 
незаконные выплаты и объя
вил А. Э. Донслафу и Г. Д. 
Киневой по строгому выго
вору. Но приказ остался не
выполненным, доплату эко
номист получала весь" год. 
Получает и сейчас.

— Она мне показала ка
кое-то положение, и я не 
стал снимать доплату, — 
пожал плечами Донслаф.

«|Выбила» себе Галина 
Дмитриевна и иной порядок

Недоверие
Уже третий раз поднимается вопрос, об 

освобождении от занимаемой должности 
Г. Д. Киневой— старшего экономиста ком
бината благоустройства Советского рай
она.

ратиться в обком профсою
за, и только после этого 
справедливость была вос
становлена.

— Каждый должен полу
чать только по трудовому 
вкладу, — утверждает Га
лина Дмитриевна.

Правильные слова. Так 
зачем же урезать то, что 
рабочие заработали своим 
трудом? При расширении 
зоны обслуживания, совме
щении профессии?

Но если бы только ущем
ления в заработке. А то 
ведь все попытки выяснить 
их причины заканчивались 
в кабинете Киневой на вы
соких тонах, в грубой фор
ме,

— Пошел ты вон, сала
жонок! — это механизатору 
Н. П, Смоленцеву, который 
хотел узнать, почему не 
доплатили за расширение 
зоны обслуживания.

А вот себя Кинева не 
обижает. Наоборот. Порыв
шись в старых инструкциях, 
сумела убедить руководство 
комбината и «выбить» себе 
30-процентную надбавку к 
окладу за расширение зоны 
обслуживания.

— Я могла бы и 50 про
центов надбавки получать, 
да нельзя: заработок будет
выше, чем у Донслафа,— 
не скрывает Кинева.

Хотя никакая надбавка 
ни в 30 процентов, ни тем 
более в 50 ей не положена. 
Такое заключение сделали 
(Специалисты конт'р)рлъно- 
ревизионного отдела обл- 
комхоза, проверившие фи- 
нансово'-хозяйственную дея
тельность комбината в нача
ле прошлого года. Тогда 
А. В. Михайлов издал при

работы: все начинают сме
ну в 8 утра, она — на пол
часа позже. Почему-то ей— 
можно.

А вседозволенность, как 
известно, рождает и дру
гие нарушения, например 
злоупотребление служебным 
положением. История с пу
тевками стала последней 
каплей терпения коллекти
ва комбината.

Первую путевку Кинева 
получила по решению 
(профсоюзного ' комитета в 
мае, а накануне отъезда от
казалась от нее.

— Я думала, что это бес
платная путевка, ^  объ
яснила она. — Неужели за 
14 лет не заработала?

Вторую путевку предло
жил председатель объеди
ненного про(})союзного ко
митета управления дорож
ного строительства С. Ф. 
Поляков. Если* конечно, 
профком комбината выде
лит именно ей.

— Я едва успела aaipe- 
гистрировать путевку в 
Журнале, а Кинева тут как 
тут, — вспоминает мастер 
Г. И. Григорьева, являвша
яся тогда заместителем 
председателя профкома. — 
Мол, это моя путевка, за
плачу за нее в управлении. 
И я отдала.

Введя в заблуждение 
представителя профкома, за 
путевку Галина Дмитриевна 
не заплатила. Вместо проф
комовской приложила пе
чать предприятия, расписа
лась за председателя проф
кома и укатила отдыхать.

— Это получилось без 
злого умысла, — оправды
вается она. — Мне при
шлось выехать раньше на

несколько дней, в конторе, 
как назло, не было ни ру
ководителей, ни членов 
профкома... И на каком ос
новании я должна была за
платить, если не было ре
шения профкома? — пошла 
в наступление Галина Дмит
риевна.

Наверное, доводы, кото
рыми экономист хочет убе
дить своих коллег, кажутся 
ей доказательными (хотя за 
8 дней, а именно столько 
она держала путевку на ру-' 
ках, могла бы успеть с 
оформлением), но, совершив 
нечестный поступок, она 
утратила нечто более важ
ное — доверие коллектива.

Профком СВОИМ решени
ем лишил Киневу на два 
года льгот профсоюза и 
предприятия. • Еще более 
суровым было решение 
профсоюзного собрания, со
стоявшегося по письму ра
бочих: «За незаконное ис
пользование путевки, под
делку документов исклю
чить Киневу из членов 
профсоюза; для создания 
нормального климата в кол
лективе ходатайствовать пе
ред обкомом профсоюза об 
освобождении ее от занима
емой должности».

А через месяц после соб
рания рабочие написали 
письмо в редакцию: «Мы вы
разили недоверие старшему 
экономисту Г. Д. Киневой 
и просили убрать ее из на
шего коллектива за оскорб
ления и грубость, но она ра
ботает до сих пор. А мы с 
ней работать не хотим...». 
Под письмом — 29 подпи
сей.

Галина Дмитриевна чита
ет письмо и иронически 
комментирует:

— Не пойму, какие мо
гут быть претензии у Ерохи
на? А Скакун всегда 
чем-то недоволен, Ладон- 
кин жалуется, что детский 
сад не дают, а этот (она на
звала фамилию) — вообще 
прогульщик и пьяница...

И так — почти по каждо
му подписавшемуся. Разу
меется, коллектив комбина
та далеко не идеальный. 
Как и в любом другом, есть 
здесь прогульщики и нару
шители трудовой дисципли
ны. Но ведь большинство— 
добросовестные работники и 
честные, они тоже подписа
ли письмо.

 ̂Желая того или нет, но 
своей беспринципностью 
обострению конфликта спо
собствовали и руководители 
— А. Э. Донслаф и А. В. 
Михайлов. Один не утруж
дал себя разбором конф
ликтов, другой не конт
ролировал выполнение соб
ственных приказов. Думали; 
пошумят рабочие и успо
коятся. Не успокоились.

А. ТОРОПОВ.

^ Е ж д у н а р о д н е ^ я / ^  
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РЕПОРТЕРЫ Т Л С С  сооЕщагат

Греция

Н Е  ИЗ М И Ф О В
. Жители ."Чфин произносят слово «нефос» со 
страхом. Для них — это чудовище, нечто вроде 
мифического Минотавра, пожиравшего людей в та
инственном лабиринте. Нефос — это смог, ядови
тое облако, которое чуть ли не каждый безветрен
ный день нависает над зажатым между горами ог
ромным городом.

Это облако состоит из смеси тумана, ядовитых 
выбросов промышленных предприятий и отопи
тельных систем, а также выхлопных газов сотен 
тысяч автомобилей. Разница между ним и леген
дарным Минотавром всего лишь в том, что послед
ний — плод людской фантазия, первый же — де
ло их рук, результат хозяйственной деятельности. 
Но, как и чудовище, нефос убивает людей.

По данным газеты «Проти», ежедневно его 
жертвами становятся шесть афинян, прежде всего 
с больным сердцем и заболеваниями органов ды
хательных путей. Особенно свирепствовал нефос во 
время небывалой жары в августе 1987 года, когда 
в греческой столице по его вине погибли более ты
сячи человек.

Однако смог — это не только экологическая, 
но и социальная проблема. Дело в том, что от за
грязнения атмосферы страдают прежде всего жи- ̂  
тели бедных кварталов. Состоятельные же люди 
уже давно предпочитают селиться в окруженнЫх 
садами виллах на склонах гор, где воздух гораздо 
чище, но жилье, увы, не по карману простому тру
женику.

Под давлением общественности греческое пра- 
вительстйо было вынуждено принять меры против 
несроса. Запрещено, в частности, движение ищци- 
видуальных автомобилей в центре города, обязали 
предпринимателей установить очистные фильтры, 
сменить двигатели на городских автобусах.

Однако многие здесь сомневаются, , удастся ли 
таким образом очистить воздух в столице. Компар
тия, например, считает правительственные меры 
половинчатыми. По мнению КПГ, необходимо со
здать в городе и вокруг него зеленые зоны и пар
ки, строить линии метрополитена, вынести за го
родскую черту некоторые предприятия и конторы. 
Этого не делается потому, отмечают коммунисты, 
что затрагиваются интересы землевладельцев, 
крупных предпринимателей и торговцев.

Словом, если в античные времена Тесею все 
же удалось победить Минотавра, то в современной 
Греции НИКТО', как видно, пока не в состоянии одо
леть нефос...

Владимир МАЛЫШЕВ.
Афины.

Англия -----------------------------------------

В О К Р У Г  С В Е Т А  
В ВОСЕМЬДЕСЯТ ДНЕЙ?

Сколько времени потребовалось бы герою из
вестного романа Жюля Верна «.Вокруг света в во
семьдесят дней» Филеасу Фоггу, чтобы повторить 
свое знаменитое путешествие в наши дни? Таки.м 
вопросом задалась лондонская газета «Санди 
тайме». Чтобы ответить на него, она обратилась к 
авторитетным специалистам из службы морских пе
ревозок всемирно известной британской страховой 
фирмы «ЛлОйд» и не менее известного бюро путе
шествий «Кук». Именно ее основатель послужил 
для писателя прототипом Фогга. Результаты про
веденного ими исследования оказались обескуражи
вающими. Если бы герой романа пользовался теми 
же средства.ми транспорта, что и в книге, то в наш 
век возросших скоростей ему пришлось бы затра
тить на свое путешествие значительно больше вре
мени — минимум ,102 дня.

Дело в том, что многие из морских маршрутов, 
которыми пользовался Фогг, больше не обслужива
ются пассажирскими судами. Taic^tнапример, нет,
больше трассы. связывающей итальянский порт 
Бриндизи с Бомбеем, отсутствует использованная 
героем романа линия между Калькуттой и Гонкон
гом, а также между Гонконгом и Сан-Франциско’. 
Паромная переправа,» в течение 151 года связы
вавшая Дублин с Ливерпулем, закрыта в январе 
этого года. «Санди тайме» указывает, что для 
того, чтобы в точности повторить маршрут Фогга, 
в наши дни путешественнику пришлось бы вос
пользоваться торговыми судами, которые обычно 
отказываются брать на борт пассажиров.

Ненамного лучше обстоит дело и с наземными 
видами транспорта. Так, отмечает «Санди тайме», 
в современной Индии Фогг столкнулся бы с ^ л ь - 
шими трудностями при покупке слона. Он обошел
ся бы ему в крупную сумму. Даже путешествие с 
западного на восточное побережье Соединенных 
Штатов по железной дороге и на собачьей упряжке 
(в наши дни, полагает газета, для этого пришлось 
бы приобрести снегоход стоимостью около 4 тысяч 
фунтов стерлингов) сейчас также заняло бы больше 
времени, 'чем в романе. Если добавить к этому бю
рократические проволочки, связанные с оформле
нием необходимых для международного путешест
вия документов, то... Одним словом, герой рома
на Жюля Верна даже при отсутствии ..каких-либо 
чрезвычайных происшествий опоздал бы по мень
шей мере на 22 дня...

Сергей КУЗНЕЦОВ.
Лондон.

Италия------- -------------------------■

Фестиваль песни в Оан-Ремо
в  городе Сан-Ремо, расположенном на берегу 

Лигурийского моря, вчера открылся 38-й фести
валь итальянской песни. Он собрал таких извест
ных исполнителей, как Того Кутуньо, Анна Окса, 
Франко Калифано, Лоредана Берте, Пеппино де 
Капри, группа «!Матиа базар», и многих других.

В главном конкурсе принимают участие 26 «би
тов» — так называют. общепризнанных мастеров, 
которые В' большинстве .своем уже не первый год 
выступают на подмостках театра «Аристон». Кроме 
того, 16 молодых певцов объединила программа 
«Новые голоса».

Победителей главного конкурса ожидает тра
диционный приз—две скаковые лошади. Для луч
ших же молодых исполнителей фирма «Барилла», 
организующая их состязание, запланировала се
рию концертов в Италии. Однако главное, как от
мечает агентство АНСА, заключается в возможно
сти продать тысячи и миллионы дисков с запися
ми песен, прозвучавших в Сан-Ремо. Правда, ос- 

I новной доход от этого получат не певцы, а фирмы 
I звукозаписи, фактически являющиеся хозяевами 
I фестиваля.
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Стекло
Фкдаиля Яхина

в  залах областного ху
дожественного музея от 
крылась персональная 
выставка члена Союза 
художников СССР, глав
ного художника Лучанов- 
ского стеклозавода Фида- 
иля Яхина. Выставлено 
больше двухсот его ра
бот.

Львиную долю экспона
тов составляют изделия 
из стекла. Представлены 
как массовые изделия, 
так и художественно-де
коративные композиции. 
Из последних можно на
звать «Реки Сибири», 
«Листопад», «Вечера Ту
апсе», «Фиеста», «Кед
ры» и другие. Широко 
представлена керамика 
художника — декоратив
ные блюда, художествен
ные композиции, а также 
резьба по дереву — де’- 
коративные рельефы. 
Значительное место на 
выставке занимает графи
ка Ф. Яхина — женские 
и детские портреты, дру
гие работы. Выставлен 
один гобелен —«Регата».

6 и 13 марта с 17.00 в 
музее пройдут встречи с 
художником.

М. ВЛАДИМИРОВА.

Премьера
. в  Томском драматиче

ском театре состоялась 
премьера — спектакль по 
пьесе Александра Воло
дина «Две стрелы». Ав
тор широко известен нам 
по пьесам и киносцена
риям («Пять вечеров», 
«Старшая сестра», «Осен
ний марафон» и др.). Но 
«Две стрелы», написан
ные двадцать лет назад, 
мало известны. Действие 
— по автору — происхо
дит в каменном веке, где 
первобытные люди впер
вые сталкиваются с обма
ном, интригой, предатель
ством во имя борьбы за 
власть. Постановочный 
коллектив — режиссер 
А. Лапиков, художник 
Ю. Мироненко — позво
лил себе изменить вре
мя и место действия, а 
также сделать его не пря
мо обозначенным, обйа- 
чив действующие лица в 
костюмы всех «времен и 
народов», использовав в 
оформлении приметы 
разных цивилизаций. А 
значит, щастаивая на том, 
что рассказываемая исто
рия может происходить в 
любом сообществе.

В. ЛИМАРЕНКО.
* * •

НА СНИМКЕ автора: 
сцека из спектакля.

ЛЕТОПИСЬ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ

Сколько стоит пушка?
Полковник в отставке Петр Тихонович Юрченко — i- 

нз числа тех ветеранов Великой Отечественной, кто встое- ! 
тил войну, находясь в армейском строю, и принял оое- i 
вое крещение в первых же боЯх с немецко-фашистскими 
захватчиками.

На Ленниградском, а затем на Волховском фронтах 
боевая судьба свела командира дивизиона Петра Юрчен
ко с Только что прибывшим в полк выпускником Том- I 
ского артиллерийского училища лейтенантом Валентином 
Подневичем. Их совместная служба продолжалась до де- | 
кабрьских дней сорок третьего года. 4 декабря 1943 j 
при освобождении города Черкассы старший лейтенант I 
Валентин Подневич совершил свой последний подвиг, за 
который был посмертно удостоен звания Героя Советско
го Союза.

О том, как в горниле жестоких и кровопролитных бо
ев формировалась личность молодого офицера-артил- 
wTepkcTa, росло ратное мастерство и раскрьгаался его. ко
мандирский талант, об истоках героизма, вершиной кото
рого стал бессмертный подвиг, и рассказывает повесть- 
воспоминание Петра Юрченко «В полк прибыл сиби
ряк...», которая в этом году выйдет из печати.

Публикуем отрывок из повести.

ПОСЛЕ изнурительных 
боев в районе Синяви- 
на и выхода из окру

жения 294-я стрелковая ди
визия была переброшена в 
дремучий лес под Мгу. Ма
лочисленные, потрепанные в 
сражениях на Ленинград
ском. фронте (в батальонах 
по сотне бойцов) полки за
няли оборону по фронту бо
лее двадцати километров. 
Гитлеровцы на том направ
лении уже не наступали. Но 
зато бурно наступала весна 
1943 года, и вешняя воДа 
стала заливать землянки и 
окопы. Бедствие, Ни обо
греться, ни подсушиться, ни 
укрыться от пуль и оскол
ков снарядов.

На партийных собраниях 
и совещаниях в штабах об
суждался гдавный вопрос: 
как удержать занятый ру
беж и не допустить потерь 
личного состава? Вместо око
пов, залитых водой, появи
лись высокие бревенчатые 
заборы с «окнами» для пу
леметов и пушек: настоя
щие деревянные крепости.

В батарее Валентина Под- 
невича было только два ору
дия и оба стояли в «окнах» 
двойного прочного забора. 
От пуль—гарантийная защи
та. А удара вражеской пу
шки прямой наводкой при
казано не «позволять».

Подневич распорядился 
вести наблюдение за перед
ним краем противника днем 
и ночью. Кто-то придумал 
«слуховой аппарат» в виде 
рупора, и ночью наблюда
тель, используя ручной «ло
катор», прислушивался, не 
подтягивают ли немцы пуш
ку на прямую наводку для 
удара по «забору».

В обороне, как правило.

оживает учеба. С одной сто
роны, учиться всегда нуж
но, с другой — солдат не 
должен скучать от безделья. 
Так требовали «сверху». 
Подневич однажды пригла
сил на батарею «прочитать 
лекцию» начальника артил
лерийского вооружения ка
питана Жарикова — моло
дого специалиста по артил
лерии. Он был на год-два 
старше Валентина, но его 
служебное положение, а 
главное — хорошее знание 
техники создали ему в пол
ку немалый авторитет. Он 
был суров и непримирим к 
тем, кто нарушал правила 
содержания боевой техники, 
не давал никому поблажек. 
За это его побаивались.

— Товарищ начарт, — 
уважительно называя капи
тана по телефону, обратился 
Подневич к. Жарикову. — 
Не могли бы вы провести 
занятие в моей батарее по 
сбережению артиллерии в 
условиях весны?

— Согласен, — ответил 
капитан. — Завтра приеду. 
Конкретно назови тему.

— «Сколько стоит пуш
ка?» — ответил Подневич. 
— Как, звучит с точки зре
ния поэзии?

Другой офицер мог бы воз
мутиться: что за тема! На 
вопрос можно ответить од
ной фразой, но Жариков при
шел в восторг.

Валентин знал, что у на
чальника артвооруженйя 
имеются склонности к твор
честву, и, назвав так тему 
занятий, он считал, что Жа
риков найдет, о чем расска
зать артиллеристам. Конеч
но же, Валентин не пред-

З о л о т ы е
З в е з д ы

т о м и ч е й

полагал, что после вой
ны Андрей Жариков ста
нет известным детским пи
сателем, автором не одного 
десятка книг и лауреатом 
литературных премий, но в 
творческие способности его 
верил. Не случайно пер
вым читателем стихов начи
нающего поэта Подневича 
был Андрей Жариков...

Занятие состоялось возле 
пушки. Для безопасности 
орудие оттащили от широ
кой амбразуры за «забор» с 
насыпью. ,

— Что же вы, братцы, 
смазку зимнюю продолжаете 
применять?— бросив взгляд 
на орудие, начал «лекцию» 
капитан. — Уже плюсовая 
температура, пора перехо
дить на летнюю пушечную 
смазку. Вот вам и первая 
часть лекции: применять сма
зочные материалы не уме
ете...

Капитан рассказал, как и 
какой смазкой необходимо 
пользоваться весной, почему 
зимняя смазка непригодна 
в теплое время года, при
вел пример огромных потерь 
металла от коррозии и сде
лал вывод: правильный уход 
за 'боевой техникой позволя
ет продлить срок ее службы 
и обеспечивает безотказ
ность работы механизмов, а 
в целом все это не только 
экономия народных средств, 
но и повышение боеспособ
ности подразделения.

Надолго запомнил моло
дой командир батареи то 
весеннее занятие. А в мае

Ч Е Т Ы Р Е  Б Ы С Т Р Ы Х  К Р У Г А
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ПОГОДА

в  третий раз томичи при
нимали автоспортсменов Си
бири на традиционной гонке 
«Томское кольцо». На 
льду померились силами 
сильнейшие гонщики Кеме
рова, Новосибирска и 
Томска, выступавшие на ав
томобилях «Жигули», «Моск
вич» и «Запорожец». Чувст
вовалось, что все водители, 
принимавшие участие в сорев-  ̂
кованиях,здорово прибавили 
в мастерстве и выигрыш каж
дого заезда теперь требовал 
от спортсменов большого 
груда. Неожиданно для всех, 
но заслуженно вторую сту
пеньку пьедестала занял то
мич С. Люсии, представитель 
автоцентра ВАЗ, боровший
ся на равных с кандидатами 
в мастера спорта СССР из 
Кемерова А. Луцким и 
М. Кондратьевым, занявши
ми соответственно" первое и 
третье места.

Гонка «Томское коль
цо» приобрела постоянную 
прописку и многотысячного 
зрителя. Растет популяр
ность автоспорта среди мо
лодежи. Устроители послед
них соревнований предложи
ли присутствующим руково
дителям и главным специа
листам автопредприятий сесть 
за руль гоночных автомоби
лей и проехать четыре круга 
по льду стадиона «Труд*. 
Такой заезд состоялся. Поло
жительные эмоции (а они 
должны быть именно таки
ми), несомненно, повлияют На 
дальнейшее развитие авто
спорта в нашей области.

НА СНИМКАХ Е. Лиси
цына: парад участников со
ревнования; ОДИН из заездов.

поступило пополнение моло
дых воинов. Подневич по
строил батарею возле ору
дий и спросил:

— А знаете ли вы, това
рищи бойцы, сколько стоит 
одна пушка? Батарейный 
прошелся вдоль строя. — 
Не один десяток тысяч руб
лей! А если пушка неиспра
вна, то в бою она стоит че
ловеческих жизней. Враг 
воспользуется нашей неради
востью.

Продолжая ходить взад- 
вперед, Валентин, словно 
сам с собой, рассуждал о 
том, как важно содержать 
орудие в постоянной готов
ности, как нужно смазывать 
и чистить механиз.мы пушки, 
потом остановился, подал 
команду:

— Смирно! Приказываю 
пуще глаза беречь огневую 
технику!

А через несколько меся
цев, когда дивизия с Вол
ховского .фронта была пере
брошена на Украину и шли 
бои за город Черкассы, во
енная судьба жестоко оцени
ла стоимость орудий батареи 
Подневича.

В декабрьский рассвет ка
питан Жариков привез на 
батарею Подневича полный 
«студебеккер» боеприпасов', 
предупредил, что снарядов 
маловато, взял «взаимооб
разно» в дивизионе Протасо
ва. Валентин показал «тиг
ра», подбитого прямой на
водкой, и капитан пообещал 
написать о подвиге батарей
цев в газету, как только 
выкроит свободный час.

Уехал Жариков на восходе 
солнца, когда послышался 
рокот вражеских самолетов. 
Издали видел, как, пики
руя, самолеты бомбили ба
тарею Подневича. А к вече
ру узнал: в. бою батарея по
теряла все орудия. Остался 
в живых десяток раненых 
бойцов. Нет ни одной ис
правной пушки, а «тигр» на
двигается на окопы с ране
ными. Вот она — цена пу
шки... Валентин к последней 
гранате привязал ремнем 
три снаряда и пошел на
встречу «тигру»...
* Сдержал свое слово на
чальник артвооружения пол
ка. Он написал после вой
ны рассказ о Подневиче «По
единок», и этот рассказ в 
День Победы через 30 лет 
читала На конкурсе юных 
чтецов в Черкассах пионер
ка Галя. В зале стояла 
мертвая тишина. За чтение 
рассказа девочка была удо
стоена первой премии.

П. ЮРЧЕНКО, 
полковник в отставке.

Спартакиада 
набирает 

темп
Круглогодичная спарта

киада горкома профсоюза 
работников просвещения, вы
сшей школы и научных уч
реждений достигла своей 
кульминации. Уже прошли 
состязания по кроссу, фут
болу, шахматам, волейболу. 
Впереди с большим отрывом 
учителя Кировского района, 
которые во всех видах за
нимают первые места. И вот 
на стадионе «Буревестник» 
состоялся финал лыжных со
ревнований.

Каждый район выставил 
три команды: мужскую,
женскую и сборную ветера
нов (тех, кому за сорок). В 
мужской эстафете уверен
ную победу одержали учите
ля Ленинского района, в жен
ской — лучшей была также 
команда Ленинского района. 
Среди ветеранов победу 
праздновали педагоги Со
ветского района. Кстати, 
команды Советского и Ле
нинского районов набрали 
одинаковую сумму очков, но 
по времени впереди оказа
лись учителя Ленинского 
района. На третьем месте 
— кировчане.

В марте - апреле пройдут 
соревнования по стрельбе, 
баскетболу и плаванию. Так 
что «отдыхать» учителям не 
придется. Надо готовиться 
к новым стартам, которые, 
несой1ненно, принесут ра
дость от общения со спор
том.

Б. КИСЕЛЕВ, 
учитель физвоспитания 
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Сегодня — облачность с 
прояснениями, временами 
слабый снег, ветер юго-за
падный, 5 —10 метров в се
кунду, температура 8 —13, 
в Томске 9 — И  градусов мо
роза.

28—29 февраля — облач
ность с прояснениями, ве
тер юго-западный, 7 —12 
метров в секунду, темпера
тура ночью 17—22, местами 
до 30, днем 9 —14, местами 
до 19 градусов мороза.

Телевидение
СУББОТА, 27 февраля 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

6.25 —  «120 минут». 8.25 —  
XV зимние Олимпийские игры. 
Хоккей. Матч команд финаль
ной группы. 11.35 — «В стра
нах социализма». 12.05 — «Се
годня в мире». 12.25 — «Для 
всех и для каждого». 13.00 —  
«В мире животных». 14.00 —  
«9-я студия». 15.00 — Навстре
чу XIX Всесоюзной конферен
ции КПСС. Разговор по суще
ству. Партком и перестройка. 
16.30 — «Радуга» (Ирландия). 
16.50 — Минуты поэзии. 16.55 
— «Семейный экран».^Художе
ственный фильм «Полоска не

скошенных диких цветов».
18.30 — XV зимние Олимпий
ские игры. Хоккей. Матч
команд финальной группы. 
21.00 — «Время». 21.35 —
«Прожектор перестройки». 
21.45 — «В‘субботу вечером». 
Телевизионное знакомство. Ев
гений Евстигнеев. 23.00 —
«Директор театра». Телефильм. 
23.25 — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнасти
ка. 8.15 -—Телеобозрение «Пер
спектива». 8.55 — Телевизион
ный театральный абонемент. 
В. Шекспир «Гамлет». 9.45— 
«Живи, Земля!». 10.45 — «Здо
ровье». 11.30 — Религия и

-политика. 12.00 — Домашняя 
академия. 12.30 — «Очевидное 
—невероятное». 13.30 — XV

II
зимние Олимпийские игры, 
Г^нолыжный спорт. 14.00 — 
«Предчувствие любви». Худо
жественный фильм с субтит
рами, 15.05 — XV зимние
Олимпийские игры. Хоккей. 
16,50 — «Для вас, автолюбите
ли». 17.25 — «КВН-88» (Повто
рение от 2 января). 19.30 — 
«Спокойной ночи, малыши!» 
19.45 — «Играй, гармонь!». Пе
редача 1-я. 21.00 — «Время». 
21.35 —«Прожектор перестрой
ки». 21.45 — «Старшая стст- 
ра». Художественный фильм. 
23.20 — «Снежная быль». До
кументальный фильм.
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29 февраля 1988 года, в 
18 часов, в Доме политиче
ского просвещения обкома 
КПСС состоится первое за
нятие лектория по литерату
ре и искусству областного 
общества «Знание».

ИЗВЕЩЕНИЕ
в  беседе за «круглым сто

лом» на лему «Судьба чело
веческая, судьба народная 
в произведениях современ
ной советской литературы» 
принимают участие профес
сора филологического и ис

торического факультетов 
ТГУ Ф. 3. Канунова, Н. Н. 
Киселев, Ю. В. Куперт, до
цент ТГУ Т. Л. Рыбальчен- 
ко.

Приглашаются все, кто ин
тересуется современной ли
тературой.

ОБЪЯВЛЕНИЯ
РЕКЛАМА

Театр
ДРАМЫ

28 февраля. «Золотой снег» 
— 12. «Две стрелы» — 19.

ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ
27 февраля. «Анчутка» —  

11. 14.
28 февраля. «Я н вам при

ду!..» —  19.
КУКОЛ

28 февраля. «Было или не 
было» —  19,

27 февраля. «Новые приклю
чения Колобка» —  11 «Было 
или не было» —  19

м а л ы й
к о н ц е р т н ы й  з а л

ФИЛАРМОНИИ
27 февраля. Симфонический 

концерт —  19-30.

Дворец зрелищ 
и спорта

27 февраля. «Две версии од« 
ного столкновения» —  18

ВИДЕОТЕКА
27 февраля. Мультфильм 

«Корабль - призрак», «Л и 
монадный Джо» —  12, 14, 16,
18, 20.

С ТВОРЧЕСКИМ ОТЧЕТОМ У ТОМИЧЕИ— 
КИНОСТУДИЯ ИМЕНИ М. ГОРЬКОГО

с  27 февраля по 6 марта в Томске и области состо
ятся премьеры новых художественных кинолент:

«ЗАБАВЫ МОЛОДЫХ»
Автор сценария—В. Мережко, режиссер—Е. Гераси

мов.
В ролях: С. Любшин, М. Зудина, И. Русланова. 

«СИЛЬНЕЕ ВСЕХ ИНЫХ ВЕЛЕНИИ»
Автор сценария — Ю. Нагибин, режиссер — Б. Ку

неев.
В ролях: Д. Золотухин, К. Казаков, Г. Высоцкий.

«КАТЕНЬКА»
Автор сценария — В. Мнхальский, режиссер — 

Л. Белозорович.
В ролях: В. Андреев, в. Демченйо.

«РАЗОРВАННЫЙ КРУГ»
Авторы сценария—В. Бахнов, И. Морозова, режис

сер' — В. Дорман.
В ролях: Г. Польских, А. Соловьев, В. Смнрнит- 

ский, М. Кононов.
Облкннопрокат.

Кино
в КИНОТЕАТРАХ:

«РОДИНА»
27 февраля. «Разорванный

круг» —  9-20, 11-40, 14. 16-10, 
18-20, 20-40. Перед сеансами 
1Г-40, 14, 16-10. 18-20 состоят
ся встречи с творческой груп
пой киностудии им. М. Горько
го.

имени М. ГОРЬКОГО
27 февраля. «Техас, Париж» 

(две серии) — 8-30. 11. 13-30, 
16, 18-30, 21. «Забавы моло
дых» _  8-40, 10-20. 12, 14, 
16-10, 18-10, 20-20, 22-20. «И 
ничего больше» —  9, 14, 15-40

«ОКТЯБРЬ»
27 февраля. Кинофестиваль 

фильмов студии им. М. Горько
го. Премьера фильма «Сильнее 
всех иных велений» —  9. 11, 
13-30, 16,| 18-30, 21. Состоятся 
встречи с творческой группой 
киностудии.

«ПИОНЕР*
27 февраля. Мультфильм 

«Как обезьянки обедали» —  9. 
10-40, 12-20. «С чертями не 
ш утят»—  14, 15-40. «Праздник 
Нептуна» —  17-40, 19-40.21-30.

имени И. ЧЁРНЫХ
27 февраля. «Шантажист» 

—  9, 10-50, 12-40. 14-20. Ц6-Ю, 
18, 19-50, 21-30. «Джен Вось- 
меркин —  «американец» —  9. 
«Катеньна» —  12, 14, 16. 18.
20, 22. Перед сеансами—творче
ская вст1зёча с актерами ки
ностудии им, М. Горького.

«СИБИРЯК»
27 февраля. «Неуловимые 

мстители» — 9-20. «Сплошные 
неприятности с двойником» —
11. 12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20,

ДВОРЕЦ
КУЛЬТУРЫ И ТЕХНИКИ 

«АВАНГАРД»
27 февраля. Мультфильм 

«Заячий хвост» —  15. «Джен 
8ocjM^^KHH 1—  «американец»

28, 29 февраля 
Малый концертный зал 

(пр. Ленина, 75) 
Отчетный концерт 

студентов, аспирантов и 
преподавателей Новосибир
ской государственной филар
монии им. Глинки.

Начало—в 19.30

Томский политехнический институт ПРОВОДИТ 
ПРИЕМ на вечерние трехмесячные курсы по подготовке 
к вступительным экзаменам в технические вузы. Подго
товка ведется по математике, физике, русскому языку и 
литературе. Занятия проводятся 3 раза в неделю.^

Плата за обучение (20 рублей) переводится на счет 
института № 14115 «Плата за подготовительные курсы» 
в облуправлении Жйлсоцбанка г. Томска, МФО 2 ^ 0 1 5 , 
через любое почтовое отделение.

Заявления с квитанциями о почтовом переводе при
нимаются с 9 до 10 часов ежедневно, кроме субботы и 
воскресенья, по адресу: г. Томск, пр. Ленина, 30, коми. 
128. Справки по теле«^ну 99-24-17.

СПТУ-21 вечерне-сменное продолжает прием уча
щихся на курсы повышения квалификации и приобрете
ния смежной специальности без отрыва от производства 
по следующим профессиям: газоэлектросварщик, газо-
электросварщик-дипломник (по выполнению работ, под
ведомственных Госгортехнадзору), каменщик-монтажник, 
электромонтер, слесарь всех профилей, стропальищк, 
оператор станков с ЧПУ, электрокарщик, дефекто- 
скопист. Срок обучения—от 3 до 6 месяцев. Занятия 

проводятся '2 раза в неделю, с 10 часов утра и с 18 
часов.

Училище приглашает на постоянную работу: главного 
бухгалтера (с предоставлением жилой площади), касси
ра, мастеров производственного обучения по профессиям 
электрогазосварщика и слесаря-сантехника, помощника 
директора по АХЧ.

Обращаться по адресу: г. Томск,''ул. Пушкина. 63. 
Справки по тел. 5-80-61, доп. 8-55, 1-35.

Совет Томского Дома уче
ных совместно с историче-' 
ским факхльтетом ТГУ им. 
В. В. Куйбышева пооводят 
1 марта,'в 20 часов, дискус
сию: «Какая улица ведет к 
храму?» (по материалам 
современной периодической 
печати).

Ведущий — профессор 
Б. Г. Могильннцкий.

Приглашаем членов Дома 
ученых, преподавателей ка
федр общественных наук, 
учителей школ, студентов.

В ясли-сад № 68 п/о 
«^Сибэлектромотор» требуют
ся на постоянную работу 
повар, завхоз. Справки по 
тел. 4-51-89.

СРЕДНЕЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО - ТЕХНИЧЕСКОЕ 
УЧИЛИЩЕ №  18 г. ТОМСКА ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ
учащихся на 1988—89 учебный год. В училище можно 
стать квалифицированным рабочим по следующим специ
альностям: ^

с восьмилетним образованием — штукатур, облицов
щик-плиточник; маляр (строительный); срок обучения—3 
года, стипендия—56 рублей: монтажник внутренних сан- 
техвичеоких систем и оборудования, электрогазосварщик: 
срок обучения—3 года, стипендия—40 рублей; слесарь 
по ремонту автомобилей, электросварщик (на III курсе 
лучшим учащимся будут выдаваться права шофера); 
срок обучения—3 года, стипендия—30 рублей.

с незаконченным восьмилетиям, незаконченным 
средним и восьмилетним образованием—штукатур, обли
цовщик-плиточник; срок обучения—2 года, стипендия— 
56 рублей: столяр (строительный), плотник; срок обуче
ния 2 года, стипендия—56 рублей; монтажник вентиля
торов, жестянщик, электросварщик ручной сварки; срок 
обучения—2 года, стипендия—40 рублей,

со средним образованием—электрогазосварщик. Срок 
обучения— 1 год, стипендия—86 рублей; штукатур, обли
цовщик-плиточник; срок обучения—1 год, стипендия — 
86 рублей.

'Учащиеся с незаконченным восьмилетним, незакон
ченным средним и восьмилетним образованием находятся 
на полном государственном обеспечении; получают &с- 
платное питание, обмундирование, спецодежду и стипен
дию.

Выпускники со сроком обучения 3 года получают 
диплом о присвоении квалификации и получении средне
го образования.

Для поступления предоставляются: заявление на имя 
директора, документ об образовании, характеристика 
медицинская справка (форма № 086у), справка с места 
жительства, 4 фотокарточки раз.мером 3X4 см.

Зачисление производится без вступительных экзаме
нов. Всем нуждающимся предоставляется общежитие. 
Время обучения засчитывается в трудовой стаж. Вы
пускники, получившие дипломы с отличием, имеют льго
ты при поступлении в высшие учебные заведения.

Адрес: 634021, г. Томск, ул. Лебедева, 10i2. Проезд 
трамваями №№ 1, 3, 4, троллейбусом № 2, автс^усом 
№ 2 до остановки «Ул. Л. Толстого». Телефоны 1-17-16 
1-08-05.

28 февраля. Актовый зал 
ТГУ.

29 февраля. В помещениим 
театра юного зрителя.

Группа пантомимы
«ДУТФ»

Спектакль «ДОРОГ ШЕ
СТВИЕ».

Начало спектаклей — в 
19 час. 30 мин.

Билеты продаются в день 
спектакля в фойе актового 
зала и ТЮЗа. Заказ билетов 
— по тел. 1-95-80.

Томскому областному дра
матическому театру срочно 
требуются на работу глав
ный администратор, главный 
инженер, старший админист
ратор, слесарь-сантехник 5

6-го разрядов, Уполномо
ченные по расщюстравенню 
билетов. Телефоны 2-32-05 
2-40-79, 2-21-60.

Администрация. партий
ная организация, профсо
юзный комитет Томского 
орса Томсклесурса выра
жают глубокое соболезнова
ние работнице орса Г. В. 
Шипуновой по поводу смер
ти матери

КРАСИЛЬНИНОВОЯ 
Елены Степановны,

Сибирский ботаничеокий 
сад Томского университета 
с прискорбием извещает 
о смерти старшего техника- 
овощевода

ЧЕРНОГРИВОВОЯ 
Татьяны Сергеевны 

и выражает соболезнова
ние родным и близким по
койной.

Коллектив НИИ высоких 
напряжений при Томском 
политехническом институте 
выражает глубокое собо
лезнование старшему науч
ному сотруднику С. С. Пель- 
цману по поводу смерти ма
тери

ПЕЛЬЦМАН 
Брони Шмулевны.

Администрация и партий
ное бюро облоно, коллек
тив областной станции 
юных туристов выражают 
искреннее соболезнование 
ветерану педагогического 
труда Г, А. Моисееву в свя
зи с кончиной матери

МОИСЕЕВОЯ 
Глафиры Даниловны.

Родные и близкие с глу
боким прискорбием извеща
ют о смерти

АВДОШИНОЯ 
Елены Федоровны, 

последовавшей 25 февраля.

t-Ф-I-

Собственный корреспондент 
Стрежевом —  3-23-31 
Общественная приемная —  
1-36-66
Отдел объявлений —
1-06-62
Бухгалтер по гонорару —  
1-42-38
Касса —  1-47-91 
Областная журналистская 
организация —  1-28-90

Типография издательства «Красное знамя» 
' 63405(1, г. Томск, ГСП, пр. Фрунзе, 103/1
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